SOLDAR DAD OBRERA

Barcelone, miércoles, 18 de septiembre de 1935

Mussolini ha dicho que si las sanciones propuestas son ejecutadas, Italia provocará una guerra que cambiará completamente el mapa de Europa

DE ASOCIACION

Están recobrando la libertad los presos gubernativos de Barcelona. Son centenares de compañeros los que se van reintegrando a sus hogares, después de largos meses de encierro. Algunos lo estaban desde la época de Dencás y Badia. A la alegria de sus familiares y a la de los propios camaradas, asociamos la nuestra, sincera y cordial.

¿Es esto el principio de la vuelta a la normalidad? ¿Es que tienden a ser levantadas las medidas de excepción, que impiden al proletariado el ejercicio integral de los derechos consignados en la Constitución? Nosotros así lo deseamos. Lo deseamos, porque entra en la órbita de nuestros principios la reivindicación permanente de las libertades públicas, que a nuestro tuicio son consustanciales con la vida social y están por encima de toda codificación estatista del derecho, y lo deseamos también porque somos siempre, bajo cualquier régimen de gobierno, los primeros afectados por las medidas de excepción.

Nuestro criterio de que la represión del derecho, bajo cualquier circunstancia en que esta represión se opere, exacerba las pasiones y hace más difícil la solución armónica de los problemas sociales, no es de hoy. Y de su exactitud responde la historia de los últimos años de agitación en España, sin remontarnos a más antigua data y a la experiencia de las otras

Por eso creemos que, si la libertad de los presos gubernativos significa el propósito de devolver a España la normalidad, esta medida del Ministerio de Gobernación debe ser ampliada hasta el pleno restablecimiento de las garantias constitucionales. Y una de las primeras medidas que deben dictarse, es el levantamiento de la clausura que pesa sobre los sindicatos. En muchas partes de España, los sindicatos catán abiertos. Se celebran actos públicos. Se concede, aun dentro de las limitaciones que impone la vigencia de la ley de Orden público, libertad de asociación y de expresión del pensamiento. Cataluña y ciertas zonas del país, son, en esto, una excepción. : Por qué?

Sobre la C. N. T., en Cataluña, pesa una inhibición absoluta. Pero, desde el punto de vista sindical, se concede el derecho de asociación a todos los sectores restantes. Se organiza el patronato. Se organiza todo el mundo. Hasta se reconoce ese derecho a los Sindicatos Libres. Si todos pueden buscar la defensa de sus intereses por medio de la asociación, ¿ por qué el sector obrero más importante de Cataluña ha de verse perpetuamente confinado en la ilegalidad?

El ambiente natural de la organiza desenvolvimiento de sus actividades a la luz del dia. Pero no piense nadie bocina, el altavoz, el mismo trepidar que si este desenvolvimiento es truncado, la organización desaparece. Se la empuja a la clandestinidad nada más. Se la obliga a abrirse cauces subterráneos, porque la organización es una necesidad vital de la clase obrera, una necesidad que surge al mismo tiempo que el proletariado moderno y que perdura por encima de todas las circunstancias.

Quisiéramos ver cómo, a la par que recobran la libertad los presos rubernativos, se dejaba sin efecto el régimen de excepción en toda España. Y antes que nada, como medida previa de la llamada "pacificación de los espiritus", el levantamiento de la clausura que pesa sobre todos los sindicatos de la C. N. T. y la U. G. T.

BARCELONA | gélicamente por "El Correo Catalán" A LA VISTA

"El Correo Catalán" propone que se vuelva al reparto de sopa en los conventos, debidamente subvencionados éstos por los organismos oficiales para que aquella sacrosanta sopa sea un remedio contra la mendicidad.

La mendicipad está severamente prohibida. ¿Prohibida? Según donde. Porque el que busca y encuentra una plaza en cualquier oficina es un pordinsero y a ese pordiosero no se le prohibe pedir limosna. Lo que se hace es obligar a los ciudadanos a que paguen limosnas forzosas y cuantiosas a los oficinistas.

Por qué a estos señores pordioseros no se les manda al convento a que les den un plato de sopa? Si los frailes han de ser subvencionados para guisar una sopa, ¿quién subvenciona al ciudadano que ha de facilitar sopa y otros platos más sustancionos a los señores pordioseros apo-

Decididamente falta lógica en el mundo. Si hay aqui unos hospitales que no pusden sostenerse siendo estos hospitales instituciones de tutela oficial, ¿todavia no quiere que haya un repertorio mayor de tutelas? Si los asilos y los manicomios tienen deficiencias porque los organismos oficiales que conservan la gerencia y administración de los mismos a traves del régimen anterior y del actual no los atienden, ¿cômo es posible que además den para esa hipotética y los cuento- de "El Correo Cato- | humanidad, un poquitin cada dia y sopa conventual formulada tan evan- lan".

para una minima parte de pordiose-

Los de la calle, los pordioseros que integran la minima parte de la pordioseria, son los menos molestos, puesto que nadie ha de darles nada en la calle de manera obligatoria. Los señores pordioseros, en cambio, han de ser mantenidos a mantel y cuchillo cuando obtienen una plaza burocrática. Algunos se atreven hasta y a comer entremeses.

Y esto, no. Que se atribuya a los conventos la misión de repartir sopa es una cosa que está en la tradición; pero que unos tengan sopa a secas y otros sopa y platos fuertes, con entremeses y postres, resulta un poco fuerte. Y es más fuerte todavia que los que no tuvieran que ir a la sopa del convento por conservar la sopa y lo demás a buen recaudo en una plantilla, podrian cualquier dia comerse la sopa del convento. Entre ellos y los frailes se la comerían. Y entonces "El Correo aCtalán" habiaria tal vez de aumentar la cuota a

Como seguiria habiando de milagros. Como si no se pudiera acreditar cualquier protagonista de cualquier religión multiplicando los panes y los peces. ¿A qué gastar en sopa conventual si se puede llegar a la multiplicación de los panes y de los peces? Nada de patronatos oficiales. Nada de pedir Ilmosna. Que podamos ver la multiplicación milagrosa del trigo y de los boqueropes y se acabaron los conventos, la sopa

POR EL RECONOCI- El «duce» insiste en invadir Abisinia, y dice que los actos MIENTO DEL DERECHO de hostilidad que se cometan contra Italia, equivaldrán a la guerra

Paris, 15 .- "Le Matin" publica esta | mañana unas importantes declaraciones hechas por Benito Musselini a su enviado especial en Roma. Se considera que estas declaraciones del "duce", por lo categóricas y teniendo en cuenta el momento en que las formula, revisten extraordinaria im-

Empleza asegurando Mussolini que Italia no cometerá ningún acto de hostilidad contra ninguna nación europea, pero que "los actos de hostilidad que se cometan centra Italia equivaldrán a la guerra".

Mussolini habla de la cifra de scia millones de hombres que puede movilizar Italia en cualquier momento, declara que tal cifra puede elevarse fácilmente a diez millones y aun a una cifra superior.

Refiriéndose a las sanciones propuestas contra Italia, declara el 'duco" que si dichas sanciones fueran ejecutadas estallaria una guerra, en la que se impondría la formidable potencialidad de Italia, "que

cambiaria el mapa de Europa me-El dictador italiano ha continuado

"Italia, que durante largos años

ha sido una amiga fiel de Inglaterra, se halla positivamente escandalizada por el hocho de que este país, dueño del mundo, se oponga abora a que Italia se apodere de algo de tierra bajo el sol africano."

Después de recordar de nuevo la potencialidad militar, naval y sérea de Italia, que puede disponer de diez millones de hombres, Musselini declaró que también eran potentisimas la determinación y la potencia espiritual y física de Italia.

A continuación preguntó Mussolini si es cierto que las potencias europeas quieren que se desencadene una guerra general europea, que costaria muchos millones de victimas, por la instigación de un mero conflicto colonial. El mismo respondió a la pregunta, diciendo: "No puedo creer que haya personna que al ver arder un edificio peguen fuego a toda una

la politica administrativa la constituye la llamada lucha contra los ruidos urbanos. En todas las ciudades del mundo se manifiesta abora una del motor, en determinadas boras. Y en chidades, como New York, se halla pronto a ponerse en vigor la nueva ley de represión contra las ondas sonoras, que afectará desde el llanto

Lo más saliente del caso es que si alguna cosa hay de particularidad en esta nueva aberración de los ediles, no consiste ésta en el hecho del proyecto. Sabemos hasta qué punto puede rayar en la ridiculez de control y

de los niños, a la gárrula de los char-

latanes de esquina, no a los del Par-

Lo que nos parece un poco extremado es que haya gente con el humor suficiente para acudir a un alcalde o regidor de distrito en queja denuncia contra el frageloso mar de ruidos en el que todos somos a contribuir por el hecho sólo de ser ciu-

¿ Puede haber persons con la suficiento seriodad y caletre equilibrado capaz de concebir el ruido urbane como algo abstracto, extraño al fenómeno en si de la urbe?

No. Para combatir el ruido con eficiencia seria necesario no hacer excepción de la urbe. O en otros términos; que para terminar el fenômeno de los ruidos urbanos seria preciso terminar en absoluto con la existencia de los elefantiacos congiomerados urbanos, con la vida paraeltaria y turbulenta de las ciudades.

Mientras existan las ciudades, existirá también el enorme aparato industrial y locomotriz, el choque y contrachoque de los monstruos de acero con su cortejo sonoro y aturdiente.

La única solución no estriba er dictar leyes y en imponer multas. Las multas acaban por ser consideradas, como hacen en China los fabricantes y traficantes de opio, como una entre las muchas cargas fiscales impuestas sobre el comercio y la industria; carga que se carga a su vez a cuenta del succeor inmediato en esa escala de los valores sociales que marca la fortuna y la posición aco-

¿Que el ruido ciudadano destrora el sistema nervioso, enloquece a la totalmente con el tiempo? "

blo de Teruel, cierto viejo ha quemado los billetes que tenia, para que los herederos no se apoderaran del

En principio, la ocurrencia de aquel viejo, parece razonable. No lo en. Porque si se quema un billete de mil pesetas, el Banco de España es el que se queda con mil pesetas en metálico, las mil pesetas que le dió alguien a cambio de un papel rectangular lleno de colorines y letras.

Quemar un billete para que no vaya a parar a manos de unos herederos y dejar heredero al Banco de España, que amortiza automáticamente la denda de mil pesetas con la destrucción del correspondiente documento al portador, es una verdade-

Hay labradores pobres, cooperativas de trabajadores, edificios para escuelas que construir, libros durmientes. Hay actividades directas que no exigen más que un pequeño estimulo. Tal y tal y tal trabajador tienen necesidad de un tractor para mejorar el terreno expropiado que cultivan sin explotarse entre ellos. Tal w tal grupo podria hacer una labor de con caus billetes destrozados.

La destrucción del capital, para que sea eficaz, ha de significar no sólo la destrucción de su signo en papel, sino que ha de significar también la destrucción de los antres monopolizadores. Si un obrero cobra en billetes y los quema, lo que hace en realidad es una donación al Banco emisor. Si se quemara el Banco y todos sus billetes, el capital del Banco permaneceria inalterable. Lo verdaderamente incongruente es que en vez de cambiar patatas por tejidos, directamente agricultores y tejedorea, se contentos con unos papeles pintados que un Banco emisor paga al portador con el metálico que arrambó a otro portador, però es incapaz de pagar aquel Banco a trueque con productos elaborados por el

¿Quién empujó hacia la ciudad a tanto reute de la aldea, sino esa ostentación maravillosa, ese portento industrial, ese emporio del engranaje mecánico, de la velocidad y el vér-

Quien no quiera ruido que retorne a la aldea, al campo

Es lo mejor. Lo demás, euento.

¿Está claro?

ACTUALIDAD

El nacionalismo es forzesamente intelerente (Palabras del "führer" en Nuremberg.)

Lo sabiamos ya. Es intelerante. Lo es en un grado sin preces tes. Y esa intelerancia -dura, inflexible, elevada al cubo- constituye su principal timbre de gioria. Pero, ; es intolcrante por capriche? No. Lo es por necesidad imperiosa. Lo es por instinto de conservación. Lo es porque sabe que sin esa intolerancia su derrumbamiento seria rápido y seguro.

No transige con las palabras. Ha suprimido la facultad de exitica -tibia o irruento-, que es congenital en el hombre. Le estecban las deliberaciones.

Tales cosas son, para él, hierro viejo. Conceptos de una inferieridad superada. Anacrenismos del siglo XII. Por eso estima preferible someter a todo bicho viviente a una ley impuesta por la fuerza bruta. Por eso impone el acatamiento más absoluto. Ha descubierto que la base fundamental de la prosperidad de los pueblos estriba en que guarden silencio las multitudes. En que enmuderca la expresión de los intereses antagónicos. En que la mordaza y el vergajo impidan que nadie traduzca al lenguaje sus aspiraciones y sus laquietudes. En que los sometidos acojan con la sourisa en los labios todas las miserias y todas las sevicias.

Y a ese concepto ultramoderno, vanguardista, que sirve para trazar nuevas normas al salto atrás, o para ratificar con mayor, firmeza las ya trazadas, hay que afiadir etro, expuesto, también en Nuremberg, per el propio "führer". Es este: "No fueron los economistas, los profesores, los sabios, los artistas, los filósofos quienes dieron esplendor al pueblo alemán y lo sacaron del abismo en que se encontraba. Fueron exclusivamente los soldados potiticos del ma-

Ya lo estais viendo. La modernidad profesada por los crum del Totalitarismo subvierte las torpes creencias que durante sigios sirvieron de pasto casi único a una humanidad imbécil.

La grandeza de Ingiaterra, por ejempio —según el concepto que de la grandeza se tiene actualmente—, no fué creada a pulso por el esfuerzo de los trabajadores de todas clases. No fué obra de aquellos que -como los albañiles, los impresores, los mecánicos, los sastres, los ingenieros, los médicos, los pensadores, etc.— ponen a con-Tribución diariamente el brazo y el intelecto.

Aquella grandeza es debida a los Pitt, a los Giadstone, a led Disraell. Estos sintetizan la capacidad progrestva de cada época. Y no hay espiritu creador, ni en las artes, ni en las ciencias, ni en las letras -como no lo hay en el taller o en el laboratorio- que pueda corresponde de derecho al nacionalismo. No es el que forja, el que chifica, el que investiga, el genitor del desarrollo que en todos los ordenes alcanzan los pueblos. Es el que doblega la voluntad de esos pueblos. El que les cuadricula a su antojo. En una palabra: el que

¿Quién se atreveria a comparar a Shakespeare y a Spencer con Pitt y con Gladstone? Y lo mismo puede decirse de Alemania. ¿Qué son, qué representan y qué valen Wagner, Einstein y Nicolai comparados con Bismark? Y de España. No habrá nadio capaz de sostener que España debe tanto a sus mineros, y a Goya, y a Velisquez, y a Torres Quevedo, y a Menêndez Pelayo, como a Calomardo y González Bravo. Y de Holanda. ¿Quién es bastante ciego para no darse cuenta de que el genio de Rambrand se eclipsa totalm ante las glorias deslumbrantes de Guillermo el Taciturno?

Es así como el nacionalismo está educando al pueblo alemán. Y es así como le está sometiendo. Pero la mayoría de los componentes de ese pueblo se muestra encantado con tal educación y con tal sometimiento. Hay ovaciones que suenan en nuestros oidos como un estentóreo ; vivan las cadenas!

La buena fe de Eloy Vaguero

El ex ministro de la Gobernación tiene confianza en Gil Robles

Córdoba, 17.-En el acto de clausura de la Asamblea del Partido Radical, ha pronunciado un discurso el ex ministro de la Gobernación Eloy

Una vez más ha dicho hubo en España una subversión y sus autores purgan su delito en las cárceles. En lo que el movimiento tuviese de politico, los condenados por su intervención en él serian absueltos por la conciencia popular y se les compensaria otorgándoles representaciones populares. ¿ No seria más eficaz apelar a la diplomacia politica? El señor Lerroux ha habiado ya de indulgencia y de amnistia. No es lo grave el delito politico o social ya realizado, sino la amenaza a volverió a realizar. Hay, por tanto, que proceder con

Estoy seguro de que quienes han aceptado la República con reservas mentales, no van contra la libertad ni contra la democracia, ni contra el sistema parlamentario.

Tengo suficiente confianza en el sefior Gil Robles para afirmar que nunca empleará la violencia contra la República ni contra el Parlamento.

Si la reforma constitucional abarcara aquellos puntos en que nosotros hemos mostrado nuestra disconformidad, no existiria inconveniente de ninguna clase para realizaria. Pero, en primer término, nosotros creemos que el momento para efectuar era reforma no ha sido bien escogido.

La Constitución actual puede acomodarse a todas las tendencias politicas que propugnan las derechas, como lo demuestra el hecho de que no se concederán haberes al clero y se realicen procesiones amparadas por la fuerza pública. También ha side reformada la ley Agraria.

Habló luego de las discrepancias sostenidas en discursos entre los radicales y Acción Popular, a los que une, por encima de todas esas diferencias el amor a España.

Es hora de convivencia y de comprensión, para que todos adquiramos un sentido de la patria que nos ponga A tono con el mundo.

Por eso abarca nuestro llamamien to a la derecha y a la inquierda. En medio nos hallarán a nosotros con los brazos abiertos.

gos y Malcantes.

Ante la necesidad de los momen toe actuales y los que nos acechan,

de vuestro haber de hombres, en la

lucha social, a la cual no nos habéis

Para evitar esta responsabilidad

yo os invito a pertenecer a la Fede-

ración Nacional de Industrias Ferro-

viarias a la cual con orgulio perte-

nezeo y la que no ha dejado ni un

momento de preocuparse por la cau-

sa de los explotados del carril, a me-

Necesidad de

hacer organi-

zación

Estamos en momentos que todos

los que nos llamamos "militantes"

del movimiento confederal, debemos

comprender que, a pesar de estar en

condiciones poco halagadoras para

nuestro movimiento emancipador, no

por eso nos han demostrado los he-

chos que nuestras ideas consubstan-

ciales y nuestros procedimientos tác-

ticos en la lucha econômica contra el

capital eran erróneos. Si bien nos

faltó gestas reivindicativas, no quie-

re decir esto que nos faltó objetivi-

dad en nuestras aspiraciones media-

tas e inmediatas, ni mucho menos

que nuestro sistema federalista es

incapaz de articular nuestras inicia-

tivas en un vasto movimiento orga-

nizado en nuestra central sindical,

Si meditamos un poco y analita-

mos los diferentes movimientos di-

vergentes de partidos políticos bur-

gueses y obreristas, veremos que to-

el triunfo para sus organismos po-

liticos; pero,, todos, absolutamente

todos, fracasaron a la hora de ordenar las cosas, perdiendo con este

fracaso el triunfo conseguido por sus

organismos políticos. Ni hoy existe,

ni existiră jamas, Gobierno alguno

capaz de solucionar el problema económico, que como todos nosotros sa-

bemos (basándose en nuestros prin-

cipios federalistas y comunistas) que

el problema económico sólo lo pue-

den solucionar los propios creadores,

mancomunando toda la riqueza por

medio de organismos administrati-

mos por medio de nuestra organiza-

Hoy, más que nunca, cuando los acontecimientos del exterior son

más que simples amenazas eminen-

tes, debemos los trabajadores que

estamos encuadrados en los marcos

sindicales de la C. N. T. demostrar

a todos nuestros camaradas de tra-

bajo, la realidad presente, y la ne-

cesidad que tienen de agruparse en

los sindicatos profesionales de nues-

tra organización; no sólo por defen-

der nuestras mejoras conseguidas s

través de la lucha, sino que también

para resistir el empuje fascista y

auacarle orgánicamente, único me-

dio de que nos podemos valer para

atacar al Estado en todas sus for-

mas, y establecer de una vez nues-

tras formas federalistas de relación

ra dirigir una economia libre del

Si comprendemos los trabajado-

res que militamos en la C. N. T. la

sencillez de nuestra misión, sólo nos

quedará para que nuestra labor dé

los frutos que deseamos, continuar

lo que nunca, ni por un momento,

debemos de descuidar, si es que que-

remos decir y demostrar que ama-

mos a la organización y, por lo tan-

pueblo por el pueblo mismo.

ción: el Comunismo Libertario.

M. Clemente

dado ninguna clase de apoyo.

dida de su alcance.

NOTAS SOBRE AMERICA

EL AMOR A LA TIERRA

Se habla con frecuencia de la tristeza del indio, tristeza que rezuma en su vida, en su arte, en sus canciones. El indigena pone en todo una nota de honda gravedad y melancolia. Se diria que está impregnado de una gran tristeza, tristeza de raza sometida vilmente y continuamente expoliada. Pero esta trisicza es el producto de esa vida de sumisión a la que se ven forzados, sin haber logrado adaptarse, como lo demuestran sus fáciles isurrecciones. El indigena siente un intenso amor por la tierra nutricia que ha poseido en comunidades, y que para ellos es una necesidad hondamente vital, una cuestión de vida colectiva. Se somete porque no le queda otro remedio. Tratado stempre con el látigo y refrenado con el plomo, finge una lealtad que en el fondo no siente.

Se habla también de sus defectos. de su ignorancia, de su pasión por el alcohol, acentuando los vicios para justificar la vida infame a que se les somete. No es raro que intelectuales de nota se ocupen en demostrar la inferioridad del indio. Pero en la sociedad capitalista, que presenta la acumulación inmoral de la riqueza como finalidad principal de la vida del hombre, abundan las gentes dispuestas a justificar lo injustificable. Hay teóricos de la guenaciones civilizadas. Por cada tirano que ensangrienta la historia, surge una legión de escritores cortesanos que nos demuestran la necesidad absoluta de que ello ocurra asi y no de otra manera. ¿Hemos de asombrarnos entonces de que surjan los teóricos de la inferioridad de la raza autóctona, que justifiquen su extinción por la explotación o por la violencia en nombre de las necesidades del progreso?

El indio posce una personalidad de rebelde independencia, expresada en

de incapacidad ante el mal llamado progreso. El elemento indigena en Méjico, que es el que constituye la población campesina, alentó y proporcionó el material humano para todas las revueltas estalladas al grito de "tierra y libertad", en una hondistma preocupación por destruir el latifundismo escandaloso creado sobre el despojo, que impide el trabajo libre y fecundo de la tierra. Y desde Méjico a Bolivia, todas las revueltas tan frecuentes y sangrientas, han tenido el mismo sentido vital de conquistar la tierra y sustracese a la garra del Estado que los empobrece con tributos enormes. Pero esas revueltas han carecido de la necesaria extensión y claridad do miras como para trocarse en revoluciones constructoras.

Hay que remontarse hasta la época de la conquista para comprender bien el sentido de esta lucha por la tierra, de esta pugna por la vida:

Generalmente, las tribus de América, que formaban a veces conjuntos sociales homogéneos y bien organizados, cuya fuente de vida estaba en el trabajo común de la tierra, no mostraban hostilidad a los conquistadores. La hostilidad venia después ante los excesos de los guerreros de España, ávidos de riqueza, que no constituian ciertamente el elemento más apto para la colonizarra y del despojo entre las llamadas ción. Los conquistadores que llegaban, habituados a la guerra y ansiosos de enriquecerse, no habían de sentirse inclinados a un régimen de respeto y de clemencia. Buena prueba de ello da la despoblación y extinción de muchas naciones indigenas. Hubo tribus que no se sometieron jamás, a las que destruyó con el tiempo la superioridad militar de los conquistadores.

Se dictaron leyes ordenando el reparto de tierras y el respeto a las que poseian las comunidades. Y si estas leyes venian de España, hay multitud de datos insurreccionales. | que suponer que ello tendia a apla-La no adaptación a la autoridad del car el fuerte descontento que impe-Estado y a la égida económica del dia la obra de conquista, descontencapitalismo puede ser explicada de to que fomentaba frecuentes rebe-

rras y de su reconquista llena toda la historia de la colonización. Porque los indios expulsados del suelo que habian trabajado, quiza durante una sucesión de siglos, para volver a él a trabajar bajo amos despéticos o a arrendario en condiciones leoninas, no habian de someterse impasiblemente al nuevo régimen. Las poblaciones despojadas de sus

tierras raramente se sometian. De ahi la inestabilidad de muchos fuertes que con el correr del tiempo habian de convertirse en ciudades, continuamente asaltadas y destruidas. Distintos eran los resultados que se obtenian por via de persuasión y de respeto, lo que prueba que los indigenas no eran realmente refractarios al progreso: lo cran, si, ante un falso progreso fundado en la esciavitud, impuesto por la fuerza, que no podia por menos de provocar su reacción defensiva. Donde la conquista guerrera era resistida por la fuerza, triunfaba en cambio las misiones religiosas. La colonización del Paraguay es prueba de ello. Los espuchinos valencianos fundaron en sonas de Colombia y Venezuela, donde no triunfó la conquista, los siguientes poblados de indigenas: Santa Bárbara de Zulia, en 1779; San Francisco de Arcnosa, en 1780; Santa Cruz de Zulia, en 1781; San Miguel de Buenavista, en 1783; Nuestra Señora de in Victoria, en 1784; Ban José de Palmas, en 1785; Santa Rosa de Chama, en 1785; San Fidel de Apón, en 1799; San Francisco de Limon cito, en 1789; Nuestra Sefiora del Pilar, en 1792, etc. Y asi succesivamente en todo el continente.

El amor a la tierra y la resistencia airada frente a la violencia y al despojo, viene de lejos. Forma parte de los atributos de las razas americanas, y se conserva vivo a pesar de la sumisión forzosa. Convenientemente orientado este anhelo de reivindicación, forma la columna vertebral de la revolución en estos países, donde no existe la tradición sofocadora del capitalismo y del Estado todopoderoso.

das vuestras flusiones, están faltos POR EL TRIUNFO DE NUESTRO IDEAL de pan, e incluso, según articulos que ha publicado esta misma Prenan, se les piensa aplicar, o ya les ha sido aplicada, la famosa ley de Va-

LECCIONES DEL PASADO COMO ORIENTACION y que nos deben interesar a todos, os digo: dejad de discutir las pequefias tonterias en que inevertis el tiempo, y como hombres dignos no PARA EL PORVENIR esperemos que en un mañana próximo, vuestros hijos os pidan cuentas

nizar el trabajo son necesarios el Capital y el Estado. El trabajo sólo se organizará libremente cuando ambos scan abolidos de la sociedad humana."

guiern ma ti peore Su incler gilaci mas dad, eritio viesa un processo siga "past taleg da la Much

CUAD

ge m

gasto

y si

estat

ción.

tan

paga kilos ment consi band su m gua kilos la co pens Ya finica se s cam; mas El este rio. I term o pe

El peligro de una nueva guerra produce en nosotros hondas preocupaciones, porque en ella ha de jugarse la Humanidad sus propios destinos.

Misión de los anarquistas es evitarla, cueste lo que cueste, orientando a los trabajadores para que no se dejen arrastrar a ella, como ocurrió en 1914. cuando los aliados afirmaban, para elevar su patriotismo, que era una lucha a muerte entre la libertad y la barbarie.

Si ella estalla hoy, se invocarán principios de libertad y de justicia para abolir la tirania fascista; pero el pueblo productor no puede olvidar que el fascismo es consecuencia de la última guerra, y una nueva hecatombe, lejos de eliminarle, le consolidaria definitivamente.

Pero el problema de la guerra, que es la descomposición total del sistema capitalista, nos hace meditar sobre otro problema, agudo y profundo, el de la transformación social, porque la guerra de hoy, como la de 1914, tiene el mismo objetivo, que es impedir la emancipación de la clase productora.

Como los acontecimientos pueden sorprendernos de un momento a otro. hemos de estudiar los problemas de nuestra revolución para asegurar y con-

Decia yo en el articulo anterior que el proletariado tiene capacidad para poner en marcha el mecanismo social, faltándole apenas orientación para solucionar sus propios problemas.

En luchas pasadas podemos buscar experiencias para la que se aproxima, que puede ser definitiva.

Nuestra propaganda ha de tener un sentido ciaro y práctico, para destruir el confusionismo que los enemigos del ideal anarquista han sombrado en la mente de los trabajadores.

Recuerdo la conversación que sostuve en el pueblo de Falces (Navarra) con un viejecto, padre, por cierto, de un compañere nuestro en ideales.

Hablando yo del Comunismo Libertario como régimen ideal para censeguir la felicidad humana, el visjecito me decia, preocupade:

-Mire Yo tengo 70 años y hace 50, desde que era joven, vivo en esta casita, que construi con mi propio esfuerzo. En ella he pasado los dias más felices de mi existencia; tuve aqui mis amores, y aqui nacieron también

"Tengo hoy un pedazo de tierra, un huerto y un jardincito, que cultivo con cariño. Tengo también cochinitos, cabritas, conejitos, gallinitas, y tado ello constituye mi única felicidad.

"¿ Qué seria de mi si, triunfante vuestro comunismo, me lo arrebataran todo en nombre de la libertad y la justicia?" dos ellos consiguieron, de momento,

Miré emocionado al viejecito, contestándole lo siguiente:

-No se preocupe, amiguito. El Comunismo Libertario no es ese; le ban engañado. Nosotros jamás arrebataremos a nadie la felicidad; queremos, por el contrario, que todos los hombres sean libres y felices.

En Falces y en todos los pueblos de España existen tierras en abundancia, muchas de ellas sin cultivo porque así lo quieren sus propietarios. Sin embargo, muchos campesinos ni tienen tierras ni un hogar donde abri-

Triunfante la revolución, las tierras serán de todos, y ellas producirán de sobra para que todos cubran también sus necesidade

Nadie le quitará su casita, ni sus conejitos, ni sus gallinitas, y usted cultivará, si quiere, su pedacito de tierra y cuidará su jardineito. Y los demás tendrán también casita, jardin, gallinitas y le que quieran, perque existen materiales para construir cuantas casitas sean necesarias, gallinas en abundancia y flores para todos los jardines.

vos y de relaciones. Que es, ni más Tendrá el pueblo museos, escuelas, biblotecas, plazas y jardines, medios de comunicación con los demás pueblos, y ustod será más felis en su casita contemplando la felicidad de los demás.

-Si es asi-contestó el viejecito, con alegría-que venga cuanto antes

Yo estoy seguro que, de haber orientado siempre en este sentido nuestra propaganda, no existiria un solo pueblo en España que no aceptara les principios liberadores del anarquismo.

Hemos de buscar también en el pasado algunos ejemples que puedes servir de enseñanza y orientación para nuestra lucha.

Muchos trabajadores desconocen la revolución italiana de 1920, que culminó en la toma de las fábricas y todos los medios de producción por los trabajadores. Existism en Italia dos Centrales sindicales, la Confederación General del Trabajo, orientada por los socialistas, y la Unión Sindical Italiana.

Siguiendo las tácticas de Enrique Malatesta, Luigi Fabri, Armando Borghi y otros militantes del anarquismo, el proletariado se apoderó de las

La vida humana siguió su curso normal, funcionando fábricas y talleres. circulando autos y tranvias, cultivando las tierras los campesinos, ante el pavor del Gobierno y de la burguesia, que se sentian impotentes para desalojar a los productores de las posiciones conquistadas.

Y se pudo comprobar más tarde que en la fábrica de automóviles Piax. los trabajadores, libres de la tutela del burgués y del látigo del capatat. habían perfeccionado la producción, elevándola a un 30 por 100 más que cuando estaba en poder de los propietarios.

Surgió entonces la figura diabólica de Gioliti-llamado el Mago por su habilidad política—, que con el apoyo de los socialistas dió un golpe de muerte a la revolución inicial

Gioliti, aterrado ante un movimiento que ponia en peligro el sistema capitalista, y sin fuerzas para dominarlo, acudió al Parlamento, obligándole a aprobar una ley de control obrero, que aseguraba la intervención de los trabajadores en todos los sectores de la producción y el consumo.

Contó para ello con el apoyo de los socialistas, que, traicionando a los trabajadores, les aconsejaron que abandonaran fábricas y talleres, pues no disponian de medios para conservarias en su poder, y antes que ser desalojados por la fuerza debian aceptar una ley que, al darles intervención en ellas, les abria el camino para el porvenir. Contra esta traición protestaron Malatesta y los demás militantes anarquistas, que presentian el peligro; pero fueron vencidos por los socialistas, que, infelizmente, constituían mayoria entre el proletariado italiano.

Y ese proletariado, que durante varios dias demostró al Mundo su formidable capacidad revolucionaria, dando una lección vehemente al capitalismo, abandonó sus conquistas para firmar con ese gesto su propia sentencia

Porque al hacerio abrió el camino que había de seguir dos años más tarde Mussolini, iniciando la marcha sobre Roma para instaurar el régimen

¡Qué lección tan provechosa para los productores!

En otro artículo citará otros hechos heroicos del proletariado, entre ¡Qué lección tan provechosa para los productores! ellos la Revolución Social en Hungria.

Sobre ellos debemos meditar profundamente, pues han de servirnos de

orientación en la hora histórica, que se aproxima a pasos de gigante.

EL PARO OBRERO EN BARCELONA

Trabajo, trabajo trabajo

"no destinado a edificar su "gran inmueble, con departa-"mentos familiares de dos o "cinco habitaciones y servi-"cios generales modernos de "Biblioteca Bar, Garaje, Cli-"nica, etc., etc. (Final calle "Balmes.)."

Hemos quedado estupefactos al leer lo que transcribimos. En squellas calles, en las de Muntaner y adyacentes, existen miliares de solares que reclaman los brazos de los obreros de la Construcción en inactividad. Nos han llamado la atención los solares en que se edificarán los "departamentos familiares" cuando, indudablemente, haya desaparecido la presente generación y estén instalados los autobuses y tranvies para que esas familias obreras de exiguo jornal puedan gozar de los beneficios de tener en el mismo albergue Bibliotecas. Clinicas y modestos departamentos y, si se sigue la trayectoria del fabricante Ford. el garaje, pues -según él- cada obrero debe tener su automóvil.

Hay inmesos solares; hay infinidad de obreros viviendo en barracas; hay millares y millares que carecen de trabajo, no por no existir y de utilidad notoria, y si por esa reaccionaria burguesta que su desco es "tener el oro" en los Bancos, cobrando el interés que les producen

Hay o no trabajo para el paria que enrece de él y, cansino y hambriento, recorre las calles como el perro vagabundo en busca del pan o el hueso para mitigar sus necceida-

Todos los dias traspasamos la calle de Galileo, obligados a hacerlo, por las obras del puente que construye la Empresa de Fomento. Obras y Construcciones sobre el

ferrocarril. For eeas obras, se han cortado las lizess de Coll Blanch y Sans. Esas

de locomoción. Ante la demora en construirlas, ; por qué no se ha pensado en hacer tres turnos de trabajo, a fin de finalizarlas lo antes posible, ocupando en ellas a los obreros despedidos de los "Enlaces Ferroviarios"? ¿ Puede esa incunia, esa negligencia, esa perenne obstaculalización del tránsito continuar? ¿Qué hace esa Empresa, que no activa esas obras? La paciencia de la barriada de Sans, en eso y en los trabajos de la Lonja, ha quedado palmariamente reconocida. Que no llegue un dia que se les

acabe, y en ello debe estar interesada la Empresa y el Municipio, que lo

¿Hay o no trabajo para aminorar la holganza forzada?

Hemos ido a la "Zona del Puerto Franço". Alli, an aquellos terrenos, construyese una cloaca, desagüe -creemos- de la barriada de Sana.

Hemos vistos terrenos inmensos, propios para almacenes, que descongestionarian la urbe si esos almacenes se construyeran. Nos hemos detenido ante sucios y antihigiénicos barracones, habitados por trabajadores, con la techumbre y laterales de hojalata, y en el frontispicio, dice: "Propiedad del Puerto Franco"...

Nos ha causado estuperacción lo del momento que hemos presenciado. Allá, montones de escombros; acullá, los desperdicios y acervos variados. Todo sucio, maloliente; cn pésimo estado todo lo que vimos.

¿Qué hace ese "Consorcio de la Zona Franca de Barcelona" con esos terrenos donde tanto existe para edificar? ¿Qué hacen aquellas moradas destartaladas, sucias y antehigiénicas, con el marchamo de propledad del Consorcio? ¿Cuantos centenares de obreros tendrian ocupación, hermoseando aquella zona,

que hoy es un estercolero? Se habla del paro obrero, de crisis existente, de la consignación

"B. A. Residenz. — Terre- | de autobuses, aumentando el precio | lo, e interip, el paria, el desheredado, padece hambre, necesidades, miserias y padecimientos morales, que son, indudablemente, lo que contribuye a acobardar al que trabajo anhela, y vive en la holganza continua. Trabajo, trabajo!

¿Hay quién construya ese "Residenz", implante los turnos del puente de Sans e intensifique las construcciones del "Puerto Franco" de Casa

¿Hay quién de verdad anhele empezar trabajos de envergadura, como lo requiere la ciudad de Barce-

¿Se consentirá que el obrero vays y administración, única solución paa aumentar las salas de los hospitales, carentes de nutrición, o las prisiones, bajo el dominativo de vago, cuando su deseo es trabajar?

A remediar este estado de cosas. están los que deben remediarlo.

A los obreros ferro-

Necesidades

viarios

Me tomo el atrevimiento de enviar estas cuatro lineas al diario de los trabajadores, ante la pasividad e indiferencia de la clase obrera ferroviaria, a la cual pertenezco. Los problemas que como asalariados, ya que no como idealistas, les debiera interesar y les hace estar al margen, sin preocuparse absolutamente de nada. que no sea el mal condumio que pueden ingerir, con el beneplácito de las magnas compañias.

¡Y es que, compañeros! Se va que s vosotros no os interess si sufrimiento de unos cuantos bogares ferroviarios, que desde fecha no lejana obras han hecho crear unas lineas de muchos millones para remediar- a la cual vosotros habiais puesto to-

to, a la causa libertaria. Extender nuestro proselitismo tanto de las ideas como de la organización de una forma colectiva e individual alli donde quiera que vayamos y nos encontremos.

Pontendo todas nuestras iniciativas individuales al servicio de nuestro Sindicato, modo de extender y darle potencialidad al "corazón" de nuestra querida organización, pues no olvidemos que siendo fuerte el Sindicato, será fuerte la organización, y de esta forma no solo defenderemos lo conquistado, sino que también nos encontraremos en condiciones de poder alcanzar lo que tanto anhelamos: el Comunismo Libertario.

Todos tenemos una responsabilidad que cumplir. El tiempo nos dirá si fulmos capaces de interpretar con seriedad los postulados de la organización.

Seo de Urgel, a 12 de septiembre

Beptiembre, 1935.

VOCES DEL CAMPO

Los intereses del campesino

quiera útil a la humanidad se le lla- tos, porque los ingresos son eventuama trabajo, nadie, pues, lo hace en peores condiciones que el campesino.

Su esfuerzo está expuesto a las inclemencias de la naturaleza; la lesgitación carga sobre su producto, a más de los impuestos sobre la propiedad, gabelas, sin tener en cuenta la crítica situación económica que atraviesa. Cuando pasa una tormenta y un pedrisco arrasa de cuajo toda su coeecha, para que no desvanezca y capataz, pero no por eso deja de trasiga creyendo sobre su "bondad", los "pastores" le inducen para que curse telegramas para que le sea levantada la contribución el año del desastre. Muchas veces es complacido. Pero cuando, como el año actual, no recoge más que el 70 por 100 de lo que po dria haber sido la cosecha, siendo los gastos los mismos que en losaños anteriores, nadie se ocupa de él: pasa desapercibido para los privilegiados, y si los gastos van en aumento; para mantener el aparato económico estatal, se le carga con una cantidad x sobre el producto de su esfuerzo.

914,

ucha

ema de

otro,

pro-

PPA)

bién

tivo

bun-rios.

irán

sted

seita

ntes

etra prin-

edes

oui-los ición lana,

tema adole a los

salo-n en aron pero yoris

estre

En el campo cunde la desesperación. La actual cosecha de trigo ha de guardarse en los graneros para no venderia a precio de saldo. Para su circulación es obligatorio un documento llamado "guia" en que constan los kilos de trigo transportado, pagando el productor 1'10 por cien kilos, como impuesto. Sin este documento se está expuesto a que sea considerado el trigo como de contrabando. Al mercado, se le ofrece por ma mercancia, al campesino, la exigua cantidad de 45 pesetas los cien kilos, que con la merma natural de la cosecha no cubre los gastos indispensables del cultivo.

Ya dijimos en otra ocasión: "el único que no comería pan de dedicarse sólo al cultivo del trigo, seria el campesino". Nos atenemos más y mas a nuestra tesis.

El que más perjudicado está en este sentido es el pequeño propietario. Después de trabajar jornadas interminables para conservar la parcela o pequeñas parcelas, está continuamente accesado por la usura. Hace do al trabajador del campo se le anesfuerzos sobrenaturales para no caer en sus garras, pero no se escapa, porque encuentra todos los caminos trillados que le conducen alli. Cuando para las labores de urgencia tiene necesidad de un peón, ha de despellejarle, convirtiéndose en explotador explotado. Se cree superior al netamente desheredado y no ve su igualdad económica y su inferioridad moral. El, como el otro, no pue- Artesa de Lérida.

tor revolucio-

nario

Es bora de que nos preocupemos

del valor de la mujer, revoluciona-

riamente habiando. Hasta la fecha,

a su emancipación, y cuando particu-

larmente con ella se ha tropezado,

la hermana en sufrimientos y escla-

Si llevar a cabo una actividad cual- i den hacerse un presupuesto de gasles. Este no sabe si lo que puso en la tierra podrá ser recogido; aquél ha de esperar que la cosecha sea fruc tifera para que sea empleado. Cree que teniendo su parcela es libre porque no tiene "amo" ni la odiosa mirada del capataz que vigila, pero no tienen un minuto de reposo y, ai descansa durante una jornada se echa de menos en la recolección. No tiene hainr.

El mediano propietario ha sacado mejor la cuenta. Cansado de vivir con restriciones; cansado de que los pagos iban en aumento; de que los jornales, a su entender, eran más altos: de que los productos químicos -abonos- más caros, ha cedido la tierra al pequeño terrateniente, a medias o a renta.

Resulta que, con todo el producto para él, no pudo vivir y se ha visto obligado a dejar la tierra. Ahora con la renta o el 50 por 100 del producto de "su" propiedad, paga los tributos de antes y vive comodamente en el pueblo o en la ciudad, y no ha de preocuparse más que de que el mediero no juegue al escondite con el

1Si no puede vivir el propietario con todo, cómo ha de poder vivir el trabajador con la mitad?

Algunos dirán: pues que no cultiven la tierra. Nosotros decimos: carga de prejuicios, imperativo de la

El valor de la tierra seria desconocido sin el brazo del hombre.

Ejemplo. Si una propiedad fuese cultivada por varios campesinos, y éstos, dada la mala situación económica, o por lo que fuere, se viesen obligados a rebelarse, aunque sin ser rebeldes, dejando la parte convenida en el contrato y el propietario pusiera la tierra en venta, ante este conflicto, ¿quién la compraria?

Segurisimos estamos que nadie le ofreceria un céntimo.

En nuestras manos está la solución. La tierra perderá su valor cuantoje. Si mientras no llega la expropiación ha de ser dosificada la renta, ha de serlo por el trabajador y no por el terateniente.

Nada debe esperar de gobiernos con etiqueta más o menos liberal. Sobre esto, en otra ocasión haremos que hablen los "hechos".

P. Oriol.

La mujer, fac- marcha, prosigámosla con entereza y persistencia. Vale la pena, y voy a

Del valor, de la importancia decisiva que ha tenido la mujer en todos los acontecimientos, y de su influencia en la Historia, nadie puede dudar. Por algo es la madre, primera educadora de las generaciones. Sus consejos y actitudes, señalan los priraramente se ha dedicado una linea meros pasos de los hombres.

Los teósofos del cristianismo -o de la Iglesia-reconocieron su imantes se ha visto a la hembra que a portancia y a ella fué a quien primero trataron de dominar. La hicieron supersticiosa y con el temor al in-De unos dias a esta parte, apare- fierno y la ilusión del ciolo -los ce algún artículo interesándose por grandes mitos-, la atrajeron al conel problema. ¡Que no sea nube de fesionario. Sigios después, la Iglesia verano! Puesto que se ha iniciado la perdura "gracias a la mujer". Y hoy en el taller, en la vecindad, en el

se sostiene, "por lo mismo", Resultado consonante con el acierto en elegir al poderoso aliado: la mujer.

Si nos apartamos de la Iglesia, ¿ qué acontecimiento encontramos, de importancia en la Historia, que no exista la mujer? En todos se la tropieza. En todos tiene parte, directa o indirecta, pero activa. Tal vez, la causa origen la encontráramos en muchas ocasiones en el confesionario; tras las rejillas de madera, se han dirigido muchos planes y se han decidido verdaderos acontecimientos. No importa. Fué ella el vinculo o el origen; en conclusión; el valor, el arma, el medio.

Con esta sola realidad experimental de siglos y siglos, deberiamos nosotros tenerla muy en cuenta, y no olvidar las excepciones que en cl mundo -y más generalizados en Rusia, donde hubo abundancia- revolucionario surgieron, Tuchando con tanto o más valor que los héroes auténticos, lo que nos demuestra su importancia para la lucha social.

Lejos el pasado, argumentemos el presente. Hoy la encontramos siendo la esciava del esclavo-hablo objetivamente: términos generales... Es la mas exacta expresión. El hombre, dominado por una absurda presunción que le decide a creerse superior a la mujer, la considera, no como a su igual ante la naturaleza, sino como a un objeto de placer, que se adquiere en propiedad - el casamiento- y del cual se puede disponer a gusto y antojo del pretendido "propietario". El hombre le concede ci derecho de callar y le impone el deber de obedecer. ¿ Por qué lo soporta ella?, se preguntan algunos, sin profundizar el problema. Sencillamente; porque co tiene resuelta su independencia econômica. El dia que la mujer tenga asegurada la cuestión económica, se terminará automáticamente la "superioridad" ficticia y el dominio positivo que ejerce el hombre sobre ella.

No es fácil -aunque tampoco imposible- que en la actualidad logre la mujer esa independencia económica, por lo cual, precisa de la transformación de la sociedad más aún que nosotros, por ser doblemente esclava v vejada.

Digámoselo asi, Hagámoselo comprender, hasta lograr convencerla. para que al sentir la necesidad de ser libre, de alcanzar el bienestar y la felicidad, se identifique con nuestras aspiraciones y junto a nosotros luche con tesón por el avenir inmediato del estado de cosas que le proporcione lo que hoy no tiene; esa independencia económica, que la libre de la tirania del macho.

Pero para realizar esa tarea, es necesario nos atengamos a observar la siguiente conducta:

1.º Que no veamos siempre a la hembra. Cuando pretendamos educarla y elevarla a la finalidad antes citada, seamos capaces de dominar a la bestia, y veamos a la hermana, como vemos al hermano cuando hacosa en su tiempo y un tiempo para cada cosa."

2.º Que la hagamos comprender, que ser madre es muy bello, pero en la actualidad, debe estarle vedado, porque los hijos son tiranos que esclavizan con sus risitas infantiles, restândole la independencia que necesita para luchar y vencer; y

3.º Que cuando la relación sea intima, prediquemos con el ejemplo, reconociéndole igualdad de derechos y deberes que nosotros-

Abramos amplio cauce a la propaganda entre la mujer. En la fábrica, DESDE PATERNA DE RIVERA

Los trabaladores abandenan su camino

La característica que en la actualidad presenta el movimiento obrero de este pueblo, es poco halagadora.

Desde que el obrero de Paterna y sus contornos carece de un baluarte de denfensa, y del verbo alentador de la minoria rebelde, de la minoria consecuente con sus principios anárquicos, ha caido en la más grande apatis, increible para todos los quo hemos seguido paso a paso toda su exigencia y ansias de superación moral y económica.

La desorganización es casi completa en el orden moral y material. Por lo que respecta a la mayoria ha echado por tierra todas las conquistas morales y económicas que a fuerza de luchas y sacrificios sin cuento pudo arrancar a la explotadora burguesia.

Es triste ver a mis hermanos productores servir de alfombra de la clase parasitaria.

Si este estado de cosas logra perpetuarse, si vosotros, trabajadores, no reaccionáis, daremos lugar a que la reacción fiagele más y más nuestras espaldas, para que la burguesia hoy en auge, remache más y más nuestras cadenas y nos ate a su yugo torturante e ignominioso.

Las bases de trabajo firmadas por patronos y obreros hace tres años (aun vigente por la organización), podemos afirmar que en muy pocos cortijos de la campiña jerezana (a la que está incluida esta organización) se hace curaplir, por obrerca ni por patronos. Los tracajadores abandonan su camino...

Los trabajadores deben cumplir con sus deberes de asociados, exceptuando una minoria que no para de golpear sobre el yunque forjador de conciencias revolucionarias. La Prensa obrera -"Tierra y Libertad" y SOLIDARIDAD OBRERA, "Campo Libre", etc .- la Prensa alentadora de los anhelos de libertad, de los que luchan por la próxima transformación social, es mirada con indiferencia por casi la mayoria.

Podemos decir que en la mayoria de los trabajadores afiliados a la "Asociación Campesina Cultural", so ha operado una crisis moral que será desastrosa para nuestra organización y una fuerte palanca para la burguesia, que ya bastante se está aprovechando. Parece que la multitud indiferente a las palpitaciones del mundo que nace, ha llegado ya a la cúspide de sus aspiraciones; parece que ya en sus hogares se acabó la miseria; parece que ya sus hijos no piden pan, no necesitan abrigo, ni cultura, ni nada. ; Está satisfecho! Peor para todos, si asi lo creen.

J. Jaen Martin

Paterna de Rivera, y septiembre.

atenco, en todas partes, sembremos ideas y sentimientos rebeldes en ella. Pro no olvidemos nunca la primera condición enumerada: "cuando propaguemos, dominemos a la bestia, para sólo ver a la hermana." De lo contrario, el resultado será negativo y en ese caso, es preferible que quien no se sienta capaz de dominar al bajo vientre, prescinda de ir a elevar a la mujer. Será bestia y no propagandista. No mancille las ideas, involucrando la propaganda con el instinto carnal.

M. R. Vázquez

Habrá de sernos lícito no participar de esa alegría

Están actuando las cofradias de menor cuantia. Se agitan, sin parar y sin cansarse, las comadrejas de pasillos. Procuran hacer su agosto -y lo hacen- los contertulios de antecámara.

El panorama es triste. Jucgos de ventaja. Querellas de enjundia bizantina. Y politica menuda. En cuanto a lo importante, a lo fundamental y sustantivo, duerme la niesta. Entre tanto, las ficciones y las apariencias -que constituyen el único valor de los partidos- van rectamente a la deriva.

ESPERAMOS QUE SE EXPLIQUE EL SESOR ROVIRA

Se afirma sin ton ni son. Y no hay quien se tome la molestia de expilcar el fundamento de sus afirmacio-

El señor Rovira y Virgili, asegura que "todos los catalanes hemos de alegrarnos de que sean devueltas a la Generalidad las facultades y los servicios de que fué desposeida después del 6 de octubre".

Todos no, señor Rovira. El asunto no es muy agradable que digamos. Pero lo resulta menos, habiendo quien lo plantes, pasarlo en silencio. A la menor alusión se dice que "no tenemos respetos ni consideraciones para los caidos". Es por respeto y por consideración a los nuestros que cayeron. Que cayeron empujados brutalmente por aquellos a quienes ahora se pretende que guardemos consideraciones y respetos.

Y asi resulta que estamos condenados a no tocar nunca y a respetar en todas las circunstancias a quienes se mostraron siempre, con jactancia y ostentación, desconsiderados e irrespetueses con nesetros. con los hombres de la C. N. T. y del anarquismo: cuando no gobiernan, porque están caídos, y cuando gobiernan, porque ellos mismos, cuidan, sin contemplaciones de ningun género, de impedirlo.

El recuerdo vivo y doloroso de determinados episodios -cuva veracidad fué comprobada en algunos casos por una Comisión parlamentaria- no permite que nos alegremos de lo que alegra al señor Rovira y a sus amigos. Podemos nosotros celebrar que le sea devuelto el Orden público a la Generalidad? De ninguna manera. Quedan huellas imborrables todavia del empleo que le dió cuando lo tuvo en sus manos. Podriamos citar una multitud de hechos que escalofrian. Y esos hechoc son innegables. Están documentados de una manera irrecusable en carne

Y eso que squella Generalidad democrática establecida por el Estatuel señor Rovira y Virgili- de la actual.

BRINDE EL EJEMPLO

El señor Rovira, a pecar de que estima que todos los catalanes han de alegrarse, pide a sus antagonistas políticos sobriedad en la alegria. Nosotros le pedimos seriedan en las afirmaciones.

Porque vale más una seriodad poco sobria, que una sobriedad poco

No decimos más, por abora. Pero. por si lucgo conviene, dejamos en el tintero una serie de hechos capaces de levantar ampollas.

No todos, seder Rovira Efemérides del tiempo

Publicábamos hace diecinueve años

.. "El día del próximo octubre van cumplirac siete años que fué fusilado en el castillo de Mantjuich, un ser de la tierra, llamado Ramón Clemente Garcia, a consecuencia de la revolución de julio de 1909, por una mala interpretación de un Gobierno conservador, presidido por don Antonio Maura Montaner."

... "Nauen, 10. - Cristiania. - El vapor Kon-Ring", en su viaje a Glasgow, fué echado a pique por un submarino; igual sucrte corrió el vapor "Londsen Toensberg", el domingo, al Sudeste de Landsent. Los perjuicios arrojados al seguro de guerra noruego, a causa de estos dos hundimientos, ascienden a noventa y tres millones de coronas."

."Berna.-El velero de tres palos "Europe", ha sido hundido."

... "Londres .- El vapor "Counsanner", de 5.000 toneladas, perteneciente a la linea Harrinson, ha sido hundido."

."- Se planteară algûn debate parlamentario gobre el problema internacional, después de este discur-

-Confio -replicó el jefe del Gobierno (Romanones)- en el patriotismo de todos y creo que no se planteará ese debate; lo que hay que bacer es desarollar la politica económica que constituye el plan del Go-

"La Agrupación Socialista de Orense ha proclamado candidato para luchar por aquel distrito en las próximas elecciones de diputados a Cortes, al catedrático don Julián Besteiro.

DESDE CARTAGENA

A toda la organización confederal y específica

En asamblea del Ateneo de Divulgación Social de Cartagena, se acordó por unanimidad expulsar de dicho Ateneo al que fué compañero Cami-10 Cela, por hacer propaganda en contra de los compañeros de la Confederación Nacional del Trabajo en ésta, y por otras cuestiones.

El Sindicato, grupo o compañere to, es muy distinta —según afirma | que quiera más informes, que los pi da a dicho Ateneo.

Por el Ateneo de Divulgación Bocial de Catargena. - El Secretario. Nota. - Se ruega la reproducción de esta nota en toda la Prensa afin.

Otra. - "Cultura Proletaria", de Nueva York, enviara cinco ejemplares a nombre de José López, Callejón del Yesero, S. Cartagena. (Murcia. España).

SOLIDARIDAD OBRERA ES EL ORGANO GENUINO DEL PROLETARIADO

Folletón de SOLIDARIDAD OBRERA

NUMERO 37

18 SEPTIEMBRE 1935

YIDA DE

por I. STEINBERG

sumo placer. Demos gracias a la divinidad porque el asesino murió. Lo terrible, lo verdaderamente terible es que un asesino así haya po-Lide vivir ...

La interpelación quedó sin efecto. No tuvo consecuencias, pero el movimiento de protesta se propago por tado el pals.

La muerte de Sazonov, coincidió con la de León Tolstoi, que murió el 20 de noviembre

Las convicciones de estos hombres no eran en el fondo coincidentes. Uno de ellos -Tolstoi- crefa en la resistencia pasiva, mientras que otro -Sazonov- había empleado la fuerza con una finalidad revolucionaria. Más bien parecían polos opuestos. Sin embargo, las masas comprendían que a pesar de todo, coincidían fundamentalmente las ideas filosóficas de las dos figuras.

A consecuencia de las dos muertes, la de Tolstoi y la de Sazonov, el movimiento revoluconario adquirió el primer impetu en el transcurso

Treinta mil estudiantes se declararon en huelga en San Petersburgo. El movimiento inconformista se extendió por todo el territorio de una provincia a otra, influyendo en la Prensa liberal y en los círculos intelectuales.

Pero al movimiento revolucionario le faltó el impulso de 1905. Los obreros padecían a consecuencia de la crisis económica.

El padre de Sazonov envió un telegrama al ministro de Gobernación y Justicia, con este texto: "Mi hijo, Igor Sazonov, murió en presidio, el 28 de noviembre. Ruego se autorice el traslado del cadáver y que se me entregue para

conducirlo a Ufa para el entierro. Este permiso será un lenitivo para el sentimiento de sus desconsolados padres".

Contestó el ministro: "Lamento que me sea imposible atender a su demanda".

La sepultura clandestina de Sazonov, no se encontró hasta después de la revolución. Sus amigos trasladaron los restos a Ufa.

El gobernador de Nerchinsk-Katorga, tuvo el valor de prohibir a Vissotsky que siguiera aplicando castigos corporales.

Los presos políticos que estaban a las órdenes y bajo la jurisdicción de Vissotsky, fueron distribuídos entre la población penal de otros establecimientos.

Según la correspondiente liquidación de condena, María Spiridonova debió terminar su pel ríodo de reclusión en 1911, para ser conducida al destierro o cárcel libre, como se decía en

No sucedió así. La Prensa reaccionaria tronaba contra Sazonov, aun después de muerto, y tenía predilección por pintar el nombre de Sazonov con el de María Spiridopova.

El grito reaccionario era este: "que no haya libertad para criminales como Sazonov y Maria Spiridonova".

El 27 de abril de 1911, veintiocho mujeres, incluso María Spiridonova, fueron trasladadas a Akatui.

El viaje duraba cuatro dias. Maria esperaba poder tener ocasión de escapar durante el viaje, pero la ayuda del exterior no llegó con oportunidad.

Terminó la tragedia de Sazonov con la muerte de éste, pero las autoridades vivían en perpetuo temor por su vida.

Recibian constantes avisos unas autoridades de otras para que se extremara la vigilancia contra los que se llamaban elementos extraños.

El 18 de agosto de 1911, Logunov, que era un socialista revolucionario, llamó a la puerta de

Fué acompañado al despacho. Un minuto más tarde apareció un carcelaro

Se leia en la tarjeta de visita del que acudía

a casa de aquella autoridad: "Paolov, ingenie-

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia .o.mos y de mestres corresponsales particulares)

COMUNICADOS

Lo que dice la Prensa de Madrid

"EL LIBERAL"

Titula "El regalo de la Providencia", un estupendo articulo:

"¿Saben ustedes lo que Pérez de Laborda ha dicho de Gil Robles? Pues que es para España el tal jefe nada menos que un regalo de la Providencia. El orador debió sonar esa frase, la rumió, indudablemente, luego a la hora del desayuno, y acabó por echarla en un discurso. Desde este momento, el señor Pérez Laborda tiene categoria de gran figura mundial. Ha sido el verdadero apologista de la reacción hispana, el que ha dado a Gii Robles su verdadero carácter de Mesias. España estaba completamente descrientada y alejada de Cristo, cuando, en un rasgo de genialidad racial, un joven cedista descubre a nuestro nuevo redentor, enviado directamente del último cielo para restablecer la igualdad, la justicia y el Sagrado Corazón en el ánimo de los españoles.

No se crea que a Gil Robles le han traido los votos de los católicos; nadie intente propagar la idea de que un partido político ha hecho hombre a Gil Robles. No; Gil Robles es un producto de la divina Providencia. Algo que no se ha dado en el mundo desde el nacimiento del martir de Nazareth.

Pero nos horroriza pensar en cuáies serán las represalias de la Providencia en el caso de que el señor Pérez Laborda haya dicho su famosa frase con la sola intención de producir un efecto sensacional en las desbaratadas masas de la Ceda.

llanova

cuarto de la tarde terminó la reunión

fué rodeado por numerosos periodis-

tas que esperaban la terminación del

más que administrativo -dijo-. Se

ha tratado extensamente de la ley de

Restricciones, y nada más. Yo queria

tratar de nuevo el tema de traspa-

sos de los servicios de Obras públicas

a la Generalidad, pero no he tenido

tiempo y esta tarde a las cinco se

reuniră la ponencia ministerial que

fué designada en el último Consejo,

a la que como es natural, yo asis-

También hablaron los periodistas

con el ministro de Estado a quien

dieron cuenta de los rumores muy

acentuados que circulaban acerca del

avance del ejército italiano en Abi-

sinia, así como de movimientos de

las escuadras italiana e inglesa en el

El señor Rocha dijo que hasta

ahora no había recibido la menor no-

Mediterráneo oriental.

-Consejo administrativo, nada

Consejo.

Madrid, 17. - A las dos menos

Salió el señor Royo Villanova y

Lo tratado en el Consejo de

ministros de ayer

Palabras de Royo Vi- | ticia y que le extrafiaban estes ru-

No se olvide que Dios castiga sin palo ni cuchillo."

Se adhiere a la politica del señor Martinez Barrio:

"El discurso que el señor Martinez Barrio ha pronunciado en Valencia con ocasión de un homenaje, que comenzó por trasladar a los señores Azaña y Sánchez Román, tiene el valor de indicio cierto sobre la linea de conducta que los grupos republicanos de la oposición han decidido seguir en la próxima etapa política; se preponen utilizar con toda la eficacia posible el instrumento parlamentario para, mediante él, cerrar el paso y estrechar el cerco a la actual situación politica, que dia tras dia y un tropiczo después del otro, ha llegado a hacerse insostenible. Apenas es necesario que declaremos nuestra aprobación incondicional a la táctica que el señor Martinez Barrio ha anunciado. Desde el punto de vista doctrinal como desde el punto de vista práctico de los efectos políticos inmediatos, es en el Parlamento donde está el punto adecuado de los grupos oposicionistas. Doctrinalmente, porque al actuar por medio de las Cortes sirven a la Constitución, contribuyen a prestigiarla y se mueven, en definitiva, dentro del ámbito de la más rigurosa corrección politica, con esa fidelidad a los postulados del régimen que debe mantenerse por encima de toda cuestión con las personas y aun por encima de toda falta de reciprocidad y correspondencia."

mores, porque de haber ocurrido al-

go el ministerio de Estado tendria la

noticia comunicada por su represen-

tante diplomático y sobre todo nues-

Afiadió que esta tarde a las cinco

Los demás ministros confirmaron

y media recibiria a los informadores

para darles las noticias que tuviera.

la carencia de noticias sobre la su-

puesta ruptura de hostilidades y el

jefe del Gobierno también la afirmó.

El ministro de la Go-

bernación dice que el

alterado

Al salir el ministro de la Gober-

puestos intentos de alteración del or-

Esto-dijo el señor Portela Valla-

tas y los periódicos que lo publican.

den público.

tra delegación en Ginebra.

do. Esto no quiere decir que no se produzcan intentos para alterarlo, pero no pasarán de eso, de inten-

Un periodista dijo:

-Entonces, ¿ve usted, señor ministro, como siempre se obtiene alguna noticia?

-Con preguntas asi -respondióy siendo yo como soy, incauto, en efecto, siempre se saca algo; pero vuelvo a insistir en que el orden pûblico quedará intacto.

Al salir el jefe del Gobierno se limitó a decir:

-No hay nada, sino que hemos seguido ocupándonos del problema de la ley de Restricciones y que hemos llegado a un perfecto acuerdo.

- 2 Cuándo serán conocidas las noticias concretas de la aplicación de la ley? — se le preguntó.

-Cuando estén -respondió- articulados los decretos que serán traidos al Consejo del jueves para su

- Hablará entonces la "Gaceta"? -Hablará. Los funcionarios no deben sentir ninguna preocupación.

La referencia del ministro de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones dió la siguiente referencia verbal:

-Un despacho ligero en el que por la Presidencia se ha hablado de la organización del personal de la expedición al Amazonas, y que en cuanto afecta a lo económico pasó a estudio del ministro de Hacienda para que urgentemente lo despache, ya que, como saben ustedes, el capitán Iglesias saldrá de España en el "Artabro", el dia 12 de octubre.

Por el ministro de Justicia, se habló de modificación de los Tribunales de oposición a registros, con el criterio de que así como en los Tribunales de notarios figura un registrador, figure un notario en los de registradores.

El ministro del Trabajo habló de la distribución, la tercera en pocos días, de 1.818.076 pesetas, para propuesta de obras hecha por la Junta Nacional contra el paro.

El ministro de Estado dió cuenta de la situación internacional con referencia especialmente a la Conferencia de Ginebra y al conflicto ita-

El ministro de la Gobernación informó al Gobierno del estado del orden público.

El objetivo principal -afiadiosin embargo, del Consejo, ha sido precio de gasolina de 22 céntimos; todo cuanto se refiere a la aplicación de la ley de Restricciones en su armadores, sin distinción de titulo, orden público no será aspecto meramente administrativo. Quiero decir con esto que para nada nos hemos ocupado de su aspecto político. El ministro de Hacienda llevó de bonificación se destinen a las Asoal Consejo los siete u ocho decretos nación, fué preguntado sobre los sude carácter general y los ministros la mutualidad de pescadores. Estos los correspondientes a la reorganización de servicios en sus respectivos departamentos. No fueron estudiados | más de 30 millones de litros de gasodares- lo saben ellos, los extremistodavia estos últimos y los ministros | lina y producen de 200 a 250 milloa petición del de Hacienda dieron la Algo sé yo también, pero España cifra aproximada de la economia que | en los puertos de origen a precios que puede tener la seguridad, y esto tenpodian realizar en sus departamengo interés en que lo conozca el pais, tos, sin defio alguno para los funcio- la arroba.

que el orden público no será altera- | narios: El señor Chapaprieta se mostró muy satisfecho de los esfuerzos realizados por sus compañeros.

A continuación se dió lectura de los decretos de carácter general a que antes he hecho referencia. Quedaron los ministros en estudiarlos durante el dia de hoy con el solemne compromiso de no dar a la publicidad anticipo alguno de los mismos.

Mañana, a las diez de la mañana, habrá un Consejillo preparatorio del que a las once y media se celebrará en Palacio bajo la Presidencia de Su Excelencia.

Jiménez Asúa se empeña en demostrar que Largo Caballero está amnistiado

Madrid, 17 .- Hoy, ante el Tribunal Supremo, se vió el previo incidente promovido por el letrado Jiménez

Jiménez de Asúa sostuvo la tesis ante el Tribunal de que la amnistia alcanzaba a Largo Caballero, y que, por lo tanto, debia ser puesto en libertad el ex ministro de Trabajo.

El fiscal rebatió la tesis de Jiménez de Asúa, y dice que a su juicio Largo Caballero habia intervenido activamente en los preparativos de la revolución de octubre, y que por ello se negaba a acceder a la petición del abogado defensor.

El recurso quedó visto para sen-

Si persiste la subida del precio del Gas-Oil, 50,000 pescadores se verán obligados amarrar las embarcaciones

Madrid, 17.-- Una numerosa comisión de pescadores y de armeros, independientes, compuesta por numerosas representaciones directas de Baleares, Cataluña, Levante, Andalucia, Galicia y del Cantábrico, celebró una importante conferencia con el ministro de Hacienda para decirle que la flota pesquera con motores, de España, en la que se emplean 50,000 pescadores, se verá obligada a amarrar las embarcaciones si la subida de gasolina persiste.

Se presentaron unas conclusiones en las que piden que se mantenga el que la Asociación de pescadores y de pueda expender gasolina a precio bajo de adquisición colectiva, de más de 30 toneladas; que los dos céntimos ciaciones locales, a fines de retiro de peacadores que trabajan a la parte, esto es, sin salario, consumen al año nes de kilos de pescado, que venden oscilan entre 25 céntimos y 3 pesetas

Cumplamos nuestro deter

Otra vez el fantasma de la guerra!

¿Viene la guerra? Esta es la pre- i rrima y virgen. Semejantes bechoa, gunta que miles de personas se ha- dado el estado de cultura de la socen ante la negra perspectiva del

No es menester ser un valiente para cerciorarse que cada hora, cada minuto que pasa, constituye un paso que damos indefectiblemente hacia el caos definitivo.

Los gerifaltes del capitalismo, sordo, como todo animal acuático, a lo que no sea su sórdido interés, se preparan, con febril actividad, para cubrir las feroces campiñas con los fúnebres crespones de la muerte...

Presto, si no lo evitamos, la vorágine guerrera con su imprescindible séquito de horrisonos estruendos y silenciosas nubes de veneno, sembrade Asúa, defensor de Largo Caba- rá la muerte por doquier, llevando la de hombardeos, etc., y consecuentes desolación y exterminio a términos que escapan al control de las más audaces hipótesis...

Las guerras que tuvieron, allá en los remotos tiempos de la historia. por escenario las virgenes selvas, encontraron, si se quiere, su justificación en la tenaz y perenne búsqueda de los elementos naturales (frutos, ganados, pescas, etc., etc.), que traís aparejado, como lógica consecuencia, para la tribu triunfante, una mayor proporción de bienestar, para cada uno y todos sus componentes.

El antropofagismo, principio abominable, por el cual pasaron infaliblemente nuestros bárbaros antepasados, jugaba también un papel preponderante en las sucesivas escaramuzas que se desarrollaban bajo un cielo que aun no habia sido manchado con las emanaciones deletéreas que producen las fábricas de las grandes metrópolis; ora para ser inmolados, precedidos por danzas fantásticas, ora para ser explotados en un sentido u otro.

Este antagonismo inconcebible de tribu a tribu encontraba, a mi juicio. su confirmación más rotunda en el oscurantismo y en la ignorancia en que se desenvolvian aquellos pueblos dispersados, como semilla de promisión, por toda la faz de la tierra ubé-

ciedad en su fase fosimaria, encuentra una muy débil justificación.

Lo inexplicable, lo que no se concibe ni puede ser admisible por concepto alguno es que naciones que se precian de civilizadas pongan maquiavélicamente en juego, todos los resortes del poder y adelanto de la técnica para convertir, por medio de horrenda conflagración, al mundo en un manto diforme de cenizas y calcinados escombros...

Los estados de las diversas naciones capitalistas quieren reproducir otro 17, corregido y aumentado por los nuevos métodos destructores: gases ultravenenosos, aviones gigantes con sus normas abominables se arman hasta los dientes, so pretexto de que lo hace el vecino. Esto, quierase o no, entrafia una alta significación social para los pueblos que, detestando esa reminiscencia abeurda que pierde su origen en las tenebrosidades del pasado, se abstengan de prestar su concurso a la estúpida matanza: restándole fiferza a la marnitud de la inminente catástrofe.

La bestia del milenio duerme su modorra en los "subterráneos" del subconsciente; y ésta es susceptible de ser despertada por el patriotismo que obceca a los hombres, desata en ellos sus más desenfrenadas concuspicencias y los deja a merced de sue primitivos instintos, convirtiendolos en feroces animales capaces de rebasar los límites de la crueldad. A este avance hacia la barbarie reglamentada; a los vesánicos propósitos que implica la sistemática preparación de mortiferos elementos; al deseo repudiable de querer modificar las formas geográficas de cada asción para repartirse les restes del mundo despedazado

LEED Y PROPAGAD SOLIDARIDAD OBREBA

Miguel Benjumes

obreros sin trabajo con destino a Italia

Madrid, 17 .- "Diario de Madrid" dice esta noche:

"Ha llegado hasta nosotros una noticia realmente grave. Con el deseo de que llegue a conocimiento de la opinión, para evitar la continuación de un mal que creemos se debecortar, si es cierto, ya que atañe al prestigio y buen nombre de España, aparte de otras razones de humani-

Hace unos dias los periódicos publicaron un telegrama de Sevilla, en el que se aseguraba que muchos fascistas de aquella población estaban alistándose, para marchar a Abisinia, en el Consulado de Italia en Sevilla. Esto del alistamiento existe.

En Sevilla se reclutan | pero no precisamente entre las filas del fascismo sevillano. Persona que nos merece crédito afirma que actulamente se está efectuando una recluta española con destino a Etiopia, bajo la apariencia protectora de un contrato para trabajar en la citada colonia italiana. Mas concretamente se están alistando diariamente de cuarenta a cien hombres, que embarcarán en breve para Abisinia. La envoltura legal que a esto se da es un contrato de trabajo y la recompensa de una cantidad de mil pesetas o mil liras. Las personas que acuden a alutarse, como es lógico, son gentes vecidas, derrotadas por la vida misera que llevan y desesperadas de no encontrar en España ocupación. Se quiere llevar a un grupo numerore de españoles a una aventura que Epaña no debe presenciar indiferen-

subalterno, en la estancia, sacó un arma corta del bolsillo y se puso a cargarla.

Momentos después, entró Vissotsky.

—¿En qué puedo servirlo? —preguntó.

Explicó el visitante que representaba los intereses de una empresa que trataba de explotar las minas del distrito y quería saber si era posible utilizar para la explotación el trabajo de los presos.

Vissotsky replicó que lo sentía, pero que no era posible acceder a la demanda.

Mientras hablaban, sacó el visitante una petaca y ofreció un cigarillo a Vissotsky.

Aquel hizo además de buscar cerillas en el bolsillo y, de repente, sacó un revólver.

Hizo dos disparos contra su interlocutor. Uno de los proyectiles se inscrustó en el pecho de Vissotsky y otro no dió en el blanco porque el que disparaba se sentía un tanto nervioso a consecuencia de la presencia del testigo.

Vissotsky se precipitó fuera del despacho gritando:

-; Asesinos!

Logunov quedó en el despacho porque no pensaba agredir al carcelero o guardia.

Entró la mujer de Vissotsky. Se retorcía las

—¿ Por qué, por qué disparó?

—¡Por Sazonov! —contestó Logunov. Aparecieron los guardianes y el agresor fué

Condenado a muerte, fué indultado y conmutada la pena por veinte años de prisión -destierro en la Katorga.

La herida de Vissotsky no era mortal y dejó su plaza de Serentui para ocupar el cargo de director de la cárcel de Vladivostok.

Después de la revolución de 1917, fué detenido, libertado después y vuelto a detener.

Camino de Moscú pudo ser descubierto y conocido por algunas de sus víctimas. Aterrorizado, muerto literalmente de miedo, se ahorcó en un lavabo del tren.

La vida de las mujeres presas en Akatui, aunque más severa que Malzev, era hasta cierto punto tolerable, porque las reclusas trabajaban en la encuadernación de libros.

María Spiridonova pudo haber pasado algu- l ra llevar a cabo sus propósitos reaccionarios.

nos años de reposo, pero sentía la constante tortura del saber los malos tratos que se aplicaban a los camaradas presos.

El gobernador de Kutomara tenia métodos propios para extremar la crueldad y los tor-

Entraba en celdas y aglomeraciones con esbirros armados y ordenaba que se propinaran palizas colectivas.

No contento con aquella pena de azotes, hacía sacar a los presos a la intemperie de muchos grados bajo cero y allí continuaba dando órdenes para que siguieran las palizas.

Helados y ensangrentados, se arrastraban los presos hasta sus celdas. Morian a docenas. Pero todavía no representaba aquel goberna-

dor la última palabra de crueldad con los re-El sucesor, Golovkin, sobrepasó a Vissotsky,

como éste había sobrepasado a Borodulin. Llegó Golovkin con idea de imponerse a todo

sos de régimen común y sociales. Diez y ocho meses después de morir Sazonov, las autoridades se sentían bastante fuertes pa-

Quería que no hubiera diferencia entre pre-

Tan pronto como llegó el nuevo jefe, se declaró la huelga del hambre. Duró esta nueve

Hubo una mejora muy tenue en el régimen, pero el gobernador militar de la jurisdicción telegrafió al conocer la noticia de la huelga: "Si los reclusos no quieren comer, que no coman. La prisión no es un club. Ordeno que no se trate con preferencia a los políticos. Son presos como los demás".

Estas instrucciones representaron una felicidad para el director.

Suprimió el uso de libros, ropa interior, tinta y papel, jabón, tabaco y platos.

Los enfermos eran tratados como si fueran sanos y éstos como enfermos. Haciendo caso omiso de las órdenes del médico para que se quitaran los grilletes, estos quedaron subsistentes.

El 17 de agosto, el director riñó con el socialista revolucionario Brillyon y ordeno que se le dieran treinta y cinco latigazos, declarandose de nuevo los presos en huelga del hambre.

En la noche del 18 de agosto, tres socialistas revolucionarios se suicidaron. Los demás siguieron haciendo la huelga del hambre con deseperación. Su única esperanza era morir.

OBRERA

Madrid, 17. - El señor Gil Robles estuvo reunido esta tarde con el seter Lerroux, en la Presidencia, por emado de una hora.

Al mili a ministro de la Guerra canifesta a sos informadores que havias tratado de asuntos relacionados son is toy de Restricciones, tocando solamente aigunos aspectos, ya que a la reunión no había asistido el mipistro de Hacienda, que forma con dios la ponencia encargada de aplicar equella ley.

Agrego que habia tratado con el pere del Gobierno de algunos asuntos de la remión ministerial de hoy.

pact-

cep-

tsor-

n un

lucir

ga-

ntea

exto

ngan pida nag-

eldis

a en

cus-

iolos

l A gla-sitos ara-

dear

BA

re-

opia,

bar-

ensa

mil

ven-

roso

Es-

ren-

de-

en. ión

ga:

co-

no

Son

ici-

nts

ran

250

80

sis-

cia-

ore.

si-

Se le proguntó si se habia habiado algo de política, y contestó que no se habian ocupado de ello en absoluto.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

UNA PENA DE MUERTE QUE SEGURAMENTE SERA CONMU-TADA POR LA DE RECLUSION PERPETUA

Madrid, 17.-La Audiencia de Gramuta condenó a la pena de muerte Manuel Guerrero Ancas y Manuel Vasco Vargas, por haber matado a un arriero. La pena fué confirmada por la Sala de Vacaciones del Tribunal Supremo. La Sala de Gobierno del Supremo ha informado por titimo, con arregio a lo que marca la Constitución, y en el informe que emite opina que no se debe conmutar por la de reclusión perpetua la de muerte impuesta a Manuel Guerrero y que se debe conmutar dicha pena de muerte por la de reclusión perpetua a Manuel Vasco Vargas. Se fundamenta esta decisión en el hecho de que Guerrero disparó contra la persona que resultó muerta, siendo así que no hizo uso de las armas el otro procesado, Manuel Vasco Var-

Por la muerte de un choler se piden tres condenas a la última pena

Madrid, 17 .- El dia 20 se celebrará en la Cárcel Modelo la vista contra los procesados acusados de la muerte del chofer Agustin Manuel Plaza, y para los que el fiscal pide la pena de muerte. La Sala la compondrán el presidente, señor Coveira, y los magistrados señores Cremades, Visitez Ocampo y Cobián. Intervendrá como representante del ministerio público el señor Navarro.

Se han encargado de la defensa de los procesados don José Antonio Balbontin, que defenderá a León Garcia Palacios: don Mariano López Lucas, que defenderá a don Eugenio Tepeda; el tercer defensor será, con toda seguridad, el señor Barroso; y Sánchez Guerra, designado de oficio. que defenderá al procesado Julián

Asamblea municipal de los republicanos de Murcia

Murcia, 17.-Se ha celebrado la asamblea municipal del Partido de Unión Republicana, para tratar del próximo Congreso nacional del partido. Presidió el doctor López Alemán.

Se aprobó la propuesta para incorporar el compromiso de hacer que la ley deje en suspenso los nombramientos hechos por los gestores gu-

También se propuso un pacto entre republicanos; aprobar las modificaciones de los estatutos propuestas por el Comité ejecutivo nacional; pedir convocatoria para elecciones, dirigidas por un Gobierno nacional, normalizando, antes de que tal ocurra, la situación política.

El señor Moreno Calvache pronuneió un discurso, excitando a todos los republicanos para redimir a la República española. Dijo que Espafin se encuentra ahora peor que con in Monarquia.

Por último habló de la política en su aspecto nacional, excitando a los republicanos para la lucha que se

SOLIDARIDAD INFORMACION DEL EXTERIOR | litares de Oviedo contra el director de "Avance", Javier Bueno, a fin de gue pueda verse en Consejo de guerra, definitivamente, el próximo jue-

EL CONFLICTO ITALO-**ABISINIO**

GOLPE DE MANO POR PARTE DE LAS TROPAS ITALIANAS

Addis Abeba, 17.-Se sabe que los ctiopes han concentrado enormes masas de tropas frente al territorio de la Somalia italiana, con objeto de prevenir un brusco ataque italiano por esta parte.

No niega el Gobierno etiope que en todos los puntos fronterizos de Etiopia se vivo ya en constante alerta, en forma que resulta totalmente imposible un golpe de mano por parte de las tropas italianas.

LA MISION DE LOS NUEVE OFI-CIALES BELGAS LLEGADOS RE-CIENTEMENTE A ABISINIA

Addis Abeba, 17 .- Los nueve oficiales belgas llegados recientemente serán encargados de cuestiones técnicas, tales como las Obras Públicas y la Policia.

Se espera la llegada de varios oficiales técnicos que recibirán misiones análogas.

EN EL CAIRO SE ESPERA LA LLEGADA DE VARIOS BUQUES DE GUERRA

El Cairo, 17. - Se esperan varios buques conduciendo tropas británicas y material de guerra del más mo-

Se sabe que el Gobierno británico ha aprobado con carácter urgente varios importantes créditos que harán posible la ejecución rápida de los trabajos de construcciones de carreteras y ferrocarriles hacia la frontera occidental de Egipto, en la que, como es sabido, se halla el territorio de dominación italians, en el que se hallan concentrados hasta 50,000 solda-

SEGUN UN PERIODICO ITALIA-NO. LOS INGLESES HAN ADOP-TADO EN GIBRALTAR EXTRA-ORDINARIAS MEDIDAS PARA CORTAR EL PASO A LOS SUBMA-RINOS ITALIANOS

Roma, 17.-La "Gazzeta del Popolo" dice saber que los ingleses han adoptado en Gibraltar extraordinarias medidas de precaución, tales como la de colocar redes de acero submarinas para cortar el paso a los submarinos.

La entrada en Gibraltar de los buques de guerra se hace con avuda de varios prácticos de la marina de guerra, a fin de prevenir accidentes.

En Gibraltar es constante el movimiento de buques e hidroaviones de guerra. Así, el moderno crucero "Australia" ha salido con rumbo desconocido, mientras han entrado el crucero "Ajax" y varios contrator-

Dice también el periódico que, mientras tanto, se efectúan también febriles preparativos en la isla de Malta. En esta isla y en la inmediata de Gozo, se efectuarán el viernes importantes maniobras de defensa antiaérea, a fin de comprobar la eficiencia de la artilleria contra la aviación y el funcionamiento de los servicios de alerta y de socorro.

SE ANUNCIA LA LLEGADA. LOS PUERTOS DE GRECIA, DE VARIOS BARCOS DE GUERRA BRITANICOS

Atenas, 17 .- Se anuncia que durante estos dias llegarán a los puertos de la costa occidental de Grecia numerosos barcos de guerra británicos. Asi lo acaba de anunciar el ministro heleno del Interior, quien ha afiadido que dichas fuerzas serán la primera, la tercera y la cuarta flotilla británica de contratorpederos, a las que acompañarán otros barcos de guerra británicos de mayor tonelaje.

PARECE QUE LA CONCESION AL FINANCIERO RICKETT NO HA SIDO ANULADA

Londres, 17.—El financiero Rickett ha conferenciado durante media hora con el ministro de Etiopia, señor Martin, en la Legación etiope.

La entrevista ha versado nobre la concesión petrolifera.

De fuente autorizada se entiende que la concesión no ha sido anulada.

LOS TRABAJOS DEL COMITE DE

LOS CINCO

Ginebra, 17.-A pesar de la declaración del Gobierno italiano, de que no estudiaria ninguna fórmula de compromiso, el Comité de los Cinco ha continuado activamente sus trabajos de examen de varias proposiciones que han sido presentadas para

solucionar el conflicto italoabisinio. El texto de las proposiciones preparadas por el Subcomité, ha sido entregado esta mañana al Comité; pero

EL GOBIERNO ETIOPE LO TIENE | se cree dificil que éste pueda termi-TODO PREVISTO Y PREPARADO nar su estudio dentro del dia de hoy. PARA HACER IMPOSIBLE UN Antes de que el informe sea presentado oficialmente al Consejo, su texto será repartido entre los miembros de aquellos que no estén representados en el Comité o Subcomité. Además, será también entregado a los delegados de Italia y Abisinia para que efectuen las observaciones que crean pertinentes.

> SOLIDARIDAD OBRERA ES EL ORGANO GENUINO DEL PROLETARIADO

> Roma, 17 .- Ante grandes masas de público se está proyectando en los cinematógrafos de Roma una pelicula titulada "Abisinia", en la que se presenta a los etiopes como un pueblo bárbaro y de malos instintos, cuya independencia supone un ultraje para la civilización.

> LA PRENSA ITALIANA ATACA A INGLATERRA, POR HABER MI-NADO SECRETAMENTE ALGU-NOS DE SUS PUERTOS

Londres, 17 .- La Prensa italiana ataca a Inglaterra por haber minado secretamente algunos de sus puertos. La Prensa británica contesta que Italia no debe extrafiarse de que se haya llevado a cabo tal operación, porque, si acaso, se habria efectuado dentro de sus aguas territoriales, en las que cada Estado es soberano.

GIBRALTAR, VIGILADO POR INGLATERRA

Gibraltar, 17. - Procedentes Portsmouth, han entrado hoy en Gibraltar los acorazados "Hood" y "Renow", los cruceros "Orion" y "Chilles" y cuatro contratorpederos.

De un momento a otro se espera la llegada de nuevas unidades. Se sabe que los depósitos subterráneos de gasolina y otros combustibles se hallan abarrotados.

Por otra parte, se nota inusitada actividad entre los marinos especializados en la colocación de minas submarinas protectoras y se sabe que se han instalado modernisimos aparatos para schalar la presencia de submarinos.

LOS ABISINIOS TAMBIEN SABEN IMITAR A MUSSOLINI

Addis Abeba, 17.-Viajeros llegados de la frontera de Etiopia con la Somalia italiana, manificstan que los etiopes tienen concentrados en aquella zona 100.000 soldados de Infanteria y otros contingentes de otras

El general Mancacha, antiguo encargado de Negocios de Etiopia en Roma, ha marchado con dirección a la provincia de Ual-Elga, donde organizará la resistencia contra el invasor. Luego irá a la provincia de Tigre, cercana a Eritrea, para desarrollar igual labor.

Parece ser que el informe que presentará hoy el Comité de los Cinco no infringe la soberania política de Abisinia

Ginebra, 17.-El Comité de los Cinco, bajo la presidencia del señor Madariaga, ha trabajado hoy intensamente estudiando el texto del informe sobre el conflicto italoabisinio preparado por los técnicos, que han trabajado en él durante once dias.

Puede decirse que el Comité ha terminado prácticamente sus tareas; pero se espera que mañana por la mañana se reunirá nuevamente por última vez.

Parece ser que los miembros del Comité de los Cinco han pedido al schor Madariaga que presente el informe a las delegaciones de Italia y Abisinia mafiana por la tarde. Estas delegaciones necesitan varios días para el detenido estudio del informe.

La delegación inglesa se muestra satisfecha del trabajo efectuado por el Comité de los Cinco y de sus proposiciones, que están de acuerdo con el Covenant de la Sociedad de Naciones y no infringen la soberania politica de Abisinia.

Entre las delegaciones que conocen el informe hay esperanzas de que las proposiciones del Comité puedan ser aceptadas por los gobiernos de Italia y Abisinia, como base de solución de las diferencias que existen entre ambos.

LA PRENSA ITALIANA ACUSA A LAS AUTORIDADES ANGLO-EGIPCIAS DE FOMENTAR LA REBELION EN LIBIA

Roma, 17.-A pesar de haberse pu-

Prensa staliana continua insistiendo i en que algunas autoridades angloegipcias se hallan en comunicación con el Seik de Senussi, de la colonia Italiana de Libia, incitándole a la rebelión. Dicen también que hace algunas semanas dichas autoridades han realizado un viaje de inspección en la frontera de Libon con el Sudán y

El "Giornale d'Italia" dice que el "The Thimes", de Londres, se queja de la campaña de propaganda antibritánica realizada por Italia en los paises árabes; pero considera esta medida como necesaria y defensiva para explicar los deseos de la politica italiana.

Las relaciones comerciales italoespañolas

Roma, 17 .- Las relaciones comerciales italoespañolas parecen haber llegado a su última fase, en espera sólo de la conformidad que quiera darle el Gobierno español.

Los pliegos han salido ya para Madrid, a fin de que el Gobierno español las ratifique.

CONTRADICCIONES DEL SISTE-MA CAPITALISTA

Los campesinos tranceses acuerdan no pagar los impuestos y piden la elevación de los precios

Paris, 17.-Las organizaciones de campesinos, después de que ha expirado el plazo que dió al Gobierno para atender sus solicitudes, han tomado algunas resoluciones, en virtud de las cuales se obliga a todos los afiliados que se nieguen a satisfacer toda clase de impuestos y restrinjan en lo posible la adquirición de productos industriales. Se anuncian algunas otras medidas para octubre.

En la resolución adoptada por los campesinos se declara que el Gobierno ha intentado regular los precios de los productos agricolas, pero que aquéllos siguen siendo todavía ruinosos y se hallan debajo del coste de producción.

Se pide nuevamente la elevación de los precios y la prohibición de importaciones de trigo y carnes, vege-

Las maniobras militares de la Gran Bretaña

Londres, 17.-Esta noche se iniciarán las maniobras militares de más importancia que se han celebrado en la Gran Bretaña de diez años a esta parte, ya que tomarán parte en los tácticos unos 40.000 hombres. En las maniobras participarán importantes contingentes motirizados y unos 300

También intervendrán aeroplanos, que efectuarán simulacros de lanzamiento de gases asfixiantes.

Durante las maniobras se dará una gran "batalla" sobre una superficie de unos 150 kilómetros cuadrados. El combate se entablará esta noche y se decidirá el próximo viernes.

Las fuerzas contendientes han sido divididas en dos bandos; ejército del Este y ejército del Oeste.

El plan a desarrollar se mantiene en el mayor secreto y no será comunicado a los mandos hasta poco antes de la iniciación de las maniobras.

Los bien enterados dicen saber que se trata de comprobar la utilidad práctica de las fuerzas motorizadas y la eficiencia de la aviación y de las fuerzas de defensa antiaérea.

Tomarán parte en las maniobras 96 aeroplanos de la Royal Air Force, divididos, por mitad, entre los dos bandos contendientes.

SI LOS GANGSTERS SE ENTE-RARAN...

Amsterdam, 17. - Ha sido enviado a los Estados Unidos oro por valor de unos sesenta millones de florines Se cree que una parte fué embarcada el pasado jueves a bordo del vapor holandés "Statedam", mientras que el resto será embarcado a bordo del vapor también holandés "Adam",

La exportación de oro ha sido motivada por la debilidad del florin durante los últimos días.

LOS FASCISTAS DE YUGOESLA-VIA SON MONARQUICOS, DEMO-ORATAS, PARLAMENTARIOS, Y HASTA REVOLUCIONARIOS

Belgrado, 17, - El partido de los "camisas azules", llamado oficialmente Partido Popular, y cuyos miembros se denominan "combatientes". celebró en Belgrado su primera Asamblea popular.

El jefe del Partido, señor Hodpera, al subir a la tribuna fué saludado por sus partidarios, que vestian camisas blicado el deamentimiento oficial, la azules, con el brazo en alto.

Seguidamente expuso el programa de su partido, diciendo: "Este partido está por la monarquia, por la disnastia de los Karageorgevitch, por la unidad de las naciones, por la organización democrática y parlamentaria del Estado y por la legislación económica que proteja a las clases pobres e imponga a los ricos mayores sacrificios." Para el partido no existe la cuestión croata.

Durante la reunión se produjeron algunos accidentes, a consecuencia de los cuales han resultado, según parece, unos diez heridos.

En Alemania han sido disueltas todas las organizaciones obreras católicas

Berlin, 17.-Han sido disueltas por orden de las autoridades "nazis" todas las organizaciones de obreros católicos del distrito de Munster, aiendo confiscados sus bienes

Las autoridades han adoptado tan enérgica resolución basándose en el solo hecho de haber detenido hace algunsa semanas en la frontera holandesa un dirigente de los obreros católicos al que le fueron ocupados folletos antihitlerianos.

Más de provincias

Próximo Consejo de Guerra contra Javier Bueno

Gijón, 17.-El asesor jurídico militar Fernández Tejedor, que viene actuando de vocal ponente, está terminando el estudio de la causa instruida por uno de los Juzgados mi- SOLIDARIDAD OBRERA

litares de Oviedo contra el director de "Avance", Javier Bueno, a fin de

Según noticias, el fiscal, en sus conclusiones definitivas, solicita para Bueno la pena de doce años y un dia, además de un millón de pesetas como indemnización por los daños cau-

sados por los revolucionarios. El Consejo tendrá lugar en Oviedo, en el cuartel de Pelayo, y como defensor actuarà el abogado Mariano Moreno Mateo.

DOS CONSEJOS DE GUERRA EN OVIEDO

Los procesados son absueltos

Ovicdo, 17 .- En el cuartel de Peiayo se celebró hoy un Consejo de guerra para juzgar a Agustin de la Fuente, padre de la Libertaria, muerta durante los sucesos de octubre.

Se acusaba al procesado del delito de auxilio a la rebelión, y se dice en el rollo de acusación que actuó como enfermero en un hospitalillo de sangre de los revolucionarios.

El fiscal solicitaba para el procesado la pena de 16 años de prisión, y el defensor pidió la absolución. El Tribunal se retiró a deliberar,

absolviendo al procesado. Se celebró luego otro Consejo de guerra contra Manuel Riaño, de oficio panadero. Según consta en el rollo, el procesado fué a buscar al dueño de la panaderia donde trabajaba, y amenazándole con un fusil intentó luego disparar contra él, evitándolo

otro compañero. El fiscal pedia para el procesado la pena de reclusión perpetua y el defensor la absolución

El Tribunal dictó de acuerdo con la petición del defensor.

LEED Y PROPAGAD

LOS MARINOS MERCAN-TES Y LA GUERRA

derna es factor sina qua non, la in- estos grandes contingentes humanos. tervención de la marina mercante. Sin ella, puede asegurarse la no posibilidad de conducir a los hombres al teatro de la muerte, como de servirles y abasteceries de municiones, viveres, transporte de heridos y demás avituallamiento propio de estos macabros espectáculos en que la Humanidad tiene su peor azote.

Ante el momento histórico en que la paz del mundo se ve amenazada. los marinos mercantes españoles tenemos una misión a cumplir: Negarnos rotundamente a auxiliar la guerra. No transportando armas ni municiones o materias que puedan servir para su fabricación o sostenimiento.

El conflicto italoctiope es el pretexto que desencadenará el huracán

de sangre que asolará al mundo. No se puede negar la importancia, como primer factor, de la marina mercante en una próxima conflagración. Hoy, un buque mercante tiene mejores dotes para la guerra que un crucero rápido de hace catorce años La velocidad máxima de aquéllos era de 14 a 22 millas; hoy, un barco mercante desarrolla una velocidad de 24 a 42 millas por hora, siendo su radio de acción de 10.868 millas máximo minimo con cabida para 4.000

Hace catorce años, sólo los acorazados tenían tanques y bombas de achique; hoy, todos los barcos mercantes son construidos con sus compartimentos estancos, haciéndose más dificil su zozobra en caso de cañopeo. En siete horas, un barco mercante es habilitado de artillería y tubos de banasta o lanzatorpedos y sumergidores de minas submarinas, convirtiéndose en una nave de comhate tan temible y eficaz o mejor que muchos cruceros. Esto se probó en la guerra del 14 en que los alemanes, con un barco mercante (el "Bremen"), le dieron "pakei" a los aliados en el Pacifico, y el vapor espanoi "Igotz Mendi", de la Compania Sota, matricula de Bilbao, secuestrado por los alemanes y en su poder cuatro años, armado de artilleria, tubos lanzatorpedos y minas submarinas, presentaba combate en Singapore y Estambul a los barcos de guerra ingleses, cañoneaba a los mercantes y saqueaba los viveres.

Queda pues, demostrado, que un pacifico e inofensivo barco mercante, simbolo del progreso comercial, queda en siete horas convertido en un terrible crucero capaz de bioquear el Mediterráneo en 24 horas, sembrándolo de minas submarinas. He ahi la prueba del valor intrinseco de la marina mercante a la cual España vive de espaldas.

Aparte de los dicho, téngase en cuenta que los transportes de tropas y viveres hay que hacerlos forzosamente en estos barcos, pues son los

En la guerra y para la guerra mo- | únicos que reunen condiciones para Sin la intervención de estos barcos no se podrian transportar tropas de un punto a otro del mar. El transporte maritimo, en todas las guerras ha sido el factor principal y continúa siéndolo imprescindible para se lucida realización.

Pues bien: siendo que sin el concurso del transporte maritimo no habria guerra posible, y resultando que los marinos del mundo se encuentran agrupados en dos grandes centrales sindicales en un 75 por ciento; marxista, una; revolucionaria, otra; distribuidos de la siguiente forma: los ingleses en su gran "Unión Sailors", de carácter marxista; dinamarqueses, idem; noruegos y finlandeses, marxistas y A. I. T. Los suecos, en su organización A. I. T. Franceses, holandeses y belgas, divididos en marxistas y sindicalistas revolucionarios A. I. T. Norteamericanos, en su A. I. W. (A. I. T.). Japoneses, C. N. T. J. (A. I. T.). Españoles, C N. T. (A. I. T.). Américolatinos, A. I. T. Portugal, A. I. T. Considerando que los trabajadores de carva y descarga se encuentran organizados en estas mismas centrales sindicales e igual los trabajadores del carril que los del transporte terrestre en general, creo en mi buena fe, mediante una inteligencia, por medio de nuestros Comités de relación de caractor internacional, nos seria fácil desarticular e imposibilitar todos los Estados, reduciéndolos a la impotencia y condenar la guerra a muerte, haciéndola imposible.

Esta consigna, lanzada por estos organismos afines públicamente, o a "rotto voce", seria secundada por todos los trabajadores al unisono, librando a la humanidad de ese infierno dantesco que tiende a abrasar el mundo entero, en su loco torbellino apocaliptico.

Guerra a la guerra! ¡Abajo las armas! He ahi el grito que sale del pecho desgarrado por el dolor de las madres que aun llevan el luto en el corazón y los ojos amoratados por el llanto de sus hijos queridos asesinados unos y mutilados otros en la matanza de 1914 al 18 y Annual.

¡Guerra a la guerra!, gritan todos los huérfanos que lloran la falta de sus padres que un dia los abandonaron para no verlos jamás. ¡Guerra a la guerra!, gritan todos los hombres de sentimientos generosos, no contaminados por el vil metal de la Internacional Armamentista y grandes financieros. ¡Guerra a la guerra!, debemos gritar los marinos. La guerra no lo hacen los que mandan. Mentira! La guerra la hacen los que

; Viva la fraternidad humana! Huelva, septiembre de 1935.

E. Yades

NOTAS DE LA REGION

LA LECCION DE LOS PUEBLOS

LA MONTAÑA EL VALLE

En aquel pequeño pueblo hay camaradas inteligentes. Su inteligencia no es de las que se llaman culminantes, pero si modesta y segura. Una vuita dominical a pueblos así, es un estimulo. En primer lugar,

se pasan unas horas cordialmente. En segundo lugar, siempre se aprende

Hay que ir a los pueblos a aprender, y no a enseñar. Es en los pueblos donde existe ya, por lo menos en buen número de ellos, un nivel general entre los camaradas, en vez de haber uno que sobresalga y muchos otros que permanecen en la penumbra. Generalmente, el que sobresale llega de fuera a deslumbrar a los de dentro con discursos tremebundos, y a cenar

Lo mejor será ir a los pueblos a aprender, y con la cena en un paquete; y lo mejor de lo mejor, escuchar a los que tienen algo que decir, en vez de decir lo ya dicho, o en vez de repetir insensateces.

Si pregunta el deslumbrante: -1 Qué hay para cenar?

Hay que contestarle: -Lo que cada cual traiga

El hecho de que en una colectividad de trabajadores no haya cimas ni depresiones entre ellos, sino que se haya practicado espontáneamente el sentido igualitario y paternal, es una lección. Hay que aprenderla, en vez de dar las eternas lecciones inútiles. Hay que insistir sobre esto, y volver a

RECOGIDA DE FIRMAS

ULTIMA HORA

Cuando me dispongo a echar la

carta al correo, me entero de que uno

de los intoxicados en el pozo, a que

agonizando, y que el otro también es-

tá en estado gravisimo. - Ramón

LAS OBRAS DEL PANTANO

Después de la inauguración de las

obras del pantano de Crespiá, sesenta

obreros trabajan con gran actividad,

para dejar lista cuanto antes la ca-

rretera que ha de dar acceso al pan-

NO BASTA CON LA EXPLOTA-

CION DE LOS PROPIETARIOS, SI

NO QUE TAMBIEN EL TIEMPO

ESTA CONTRA NOSOTROS

El dia 12 del corriente, por la ma-

drugada, y parte del dia, en esta ciu-

dad y comarca llovió copiosamente

causando, como es de costumbre per-

juicios, especialmente a la agricul-

Las lluvias se sucedieron intensa-

mente en las Cuencas de Montblanch

y Barbará, recogiéndose enorme can-

tidad de agua en el río Francoli. En

los vecinos pueblos de Vilabert y La

Riba, el rio se llevó los puentes y

varios metros de carretera, interrum-

piéndose el paso hacia Montblanch.

Valls, son de consideración.

Los desperfectos, en la comarca de

No basta a lo que se ve con las

arbitrariedades que continuamente

tenemos que soportar de parte de los

propietarios, sino que hasta la Natu-

Compañeros: Hay un adagio que

dice, "la unión hace la fuerza". Pues

bien; si de verdad queréis evitar

cuanto menos los perjuicios y arbi-

trariedades de todos nuestros explo-

tadores, formemos, como antes el blo-

que compacto, ingresando de nuevo

Los politicos nos han hablado y

nos habiarán siempre con mil prome-

sas. Incluso los habra que a cambio

del "voto" querran entregar la tierra

para quienes la trabajan. Pero olvi-

dando el decir para quiénes serán los

Tengamos confianza en nosotros,

eorganizándonos al margen de toda

politics, no tolerando intervenciones

extrañas en nuestros propios proble-

HOMBRE ALCANZADO POR EL

Frente al depósito de máquinas de

esta estación fué alcanzado por el

tren expreso, que tiene su llegada a

las 11'25, el vecino de esta ciudad

José Tarrés Saballs, el cual falleció

instantaneamente. Se ignora si pudo

ser un suicidio o si se trata de un

mas. - A. T.

Figueras

en el seno de la invicta C. N. T.

raleza se conjura contra nosotros.

Valls

Tortosa

INSTALACION DE LUZ

protestar del traslado del Adminis-Los trabajos de instalación de la trador de Correos Victor Ansorena, Suminación pública de la carretera cuyos pliegos van llenándose rápidade la Cava y del camino de la Barmente, pues sus servicios son bien caza, empezarán a realizarse en esta apreciados por todo el pueblo, excepto por unos cuantos cavernicolas. semana.

También muy pronto se hará lo propio en la barriada "La Calle", de Bitem.

ANSIAS DE SUPERACION

En la Escuela del Trabajo se ve una gran animación de artesanos y obreros por asistir a las clases de ensefanza

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

De los dias 7 al 13 del presente mes, ha habido en esta ciudad 17 nacimientos (7 varones y 10 hembras); scis defunciones (2 hombres y 4 mujeres.) y 3 matrimonios.

LEED Y PROPAGAD SOLIDARIDAD OBRERA

QUIEN LOS PILLARA!

El sábado a última hora de la noche se hizo un pregón en nuestra ciununciando que el cobrador de una entidad bancaria, habia perdido en la calle un sobre conteniendo billetes del Banco de España. - Corres-

Bañolas

RAPAGA DE NOTICIAS

Deede el dia 15, que por teléfono di cuenta del accidente ocurrido en el pozo de "Casa Nostra", donde encontraron la muerte Pedro Güell y Jose Ricra (los otros dos que quedaron heridos están esperándola, pues hasta el presente no se encuentran medos de curaries la intoxicación que sufren, a causa de la absorción de gases que sufrieron, emanantes de las aguas de dicho pozo), hasta este dia de la fecha, puede decirse que cada die han ocurrido casos que necesi tan sean dados a la publicidad.

SUICIDIO DE UNA MUJER

El dia 9, una mujer se suicidó arrojandose al lago; los unos dicen que en un estado de locura; otros atribuyen esta fatal decisión a los agoblos para amportar las exigencias del propietario que la exigia se marchase de la case en que babitabe.

DESAHUCIOS

El juoves, dia 12 del corriente, el ario de data, lo empiró decretando on a toe arrendatarios de finrestions Tuvo necessitud de un taxte para hacer el recorrido, pues de sale prepteded son nueve los que bteron su visita y todos ellos persecon a la Agraria.

AGRESION ENTRE OBREROS

wiernes, dia 13 del corriente, pertar para sopa "La Catalana". se propontes empezar la jornada, el erers Francisco Berramitjana fué greffide con un cuchille por su comhero de trabajo Line Buenaventura, el cual después intentó suicidar-

ATTROPYLLE

'ilry, una moto ha atropeliade una eriatura en la carretera de Oloi.

COTIZACIONES EN EL MERCADO SEMANAL

Mercado semañanal. Cotizaciones. Centeno, 35'62; cebada, 26'25; avena, 18'12: maiz, 35'62: judias, 59'37; habas, 33'12; arvejas, 35'62; caragirates, 83'37; habones, 35'62; acelte, 19'50; patatas, 26; patatas inglesas, 23; tocino, los 10 kilos, peso vivo, 21'50; ganado lanar, lactancia, 42'50; ganado lanar, de un año, 37'50; ovejas, 30; patos, par, 11; gallinas, par, 19; qpollos, par, 11; conejos, par, 9'50; ocas, una, 13; huevos, docena, 3'12; huevos de Castellón de Ampurias, docena, 2'75.

Sailent

ATROPELLO MORTAL - DESPI-DO INJUSTIFICADO

En la calle Torres Amat, el dia 13, al pasar una familia compuesta de los padres y un hijo, por la acera de enfrente de las Casas Consistoriales, cruzó el camión que hace el servicio diario de recaderia de Sallent a Barcelona, propiedad de V. Planas y Compañía, con tan mala fortuna que la carrocería del vehículo empotró contra la pared a dicha mujer aplastándole el tórax, por lo que murió a las pocas horas.

Su marido e hijo salieron con heridas menos graves.

Se están recogiendo firmas para De dicho atropello, parecen no teer culpa unos ni otros, pues fué debido a la estrechez de la calle, y en particular de la accra.

Nos comunican de la fábrica de tejidos Carreras, situada cerca de la estación, que el viernes, dia 13, cuando se presentaron al trabajo unas tejedoras se encontraron con la sorpreas de cue tenian las correas fuera de hago mención en primer lugar, está las poleas, no pudiendo poner los telares en marcha, al mismo tiempo que un hijo del patrono, les decia que podian irse a sus casas, que alli no las necesitaban, pues ya tenian sustitutas. Dichas obreras (que eran tres o cuatro) no tuvieron otra solución que marchar, no sin antes hacer las reclamaciones que tuvieron por

LEED Y PROPAGAD POR TODAS PARTES SOLIDABIDAD OBRERA

Tengan en cuenta que hace unos diez años que trabajaban en dicha fábrica y que para ser despedidas, segun la ley, ha de haber un motivo fundamental y en este caso no lo hay. - Corresponsal.

Roda de Ter

DIFICIL BITUACION DE LOS OBREROS DE LA FABRICA NU-MERO 6 DE LA U. I. A., EN RODA

Si quisiéramos narrar todo lo que ha pasado y pasa actualmente en la colonia denominada, "Todos-Drets", feudo de la Unión Industrial Algodonera, en Roda de Ter, llenariamos todo el diario y aun nos quedariamos cortos, así es que diremos nada más lo más reciente y palpi-

Como todas las que explota en Cataluña esa Compañia, han paralizado el trabajo hace unas tres semanas, aproximadamente, quedando en la mayor miseria unos 450 obreros, de

La causa de todo ello ha sido que han tenido que abandonar esa legendaria colonia infinidad de muchachas, yendo a prestar sus servicios como sirvientas en la capital, antes que verse en la mayor miserta y desesperación. ; A servir a los capitalistas, causantes de su miseria! Es la solución de los capitalistas.

Según nos hemos informado más tarde, continúan trabajando los llamados trabajadores semanales, que ascienden a 40. Más recientemente (desde esta misma semana), en ocasión de haber llegado unos 20.000 kilos de seda para ser elaborada, la Dirección ha llamado a un miembro de cada familia de las que residen en la misma colonia; de los que trabajaban fuera de ella, a ninguno. El lector comprenders con qué fin ha

sido hecha esta maniobra. Pero ; en qué condiciones y manera trabajan esos obreros? Si nos es permitido lo diremos de una manera rápida y sin exagerar nada.

Según una ley (no sabemos cuál, porque no podemos movernos de tantas que hay), todos los obreros percibirán una semana de vacaciones anualmente, cosa que los que trabaian en esa factoria no las han disfrutado, siendo, si no vamos mal informados, la única de las 12 que explota esa Compañía que sus obreros no las han recibido.

¿A qué obedece esa diferencia! Deseariamos, por parte de quien dependa, se nos esclareciera a qué obedece semejante atropello. De lo contrario, nos veremos obligados a insistir sobre el tema.

Y no es todavia eso lo peor. A dichos obreros les adeudan unas cuantas semanas y las que van trabajando para elaborar la seda más arriba citada tampoco se les abonnan. ¿De qué tienen que comer esos obreros, preguntamos? ¿De los aires que corren por la orilla del rio? Deseariamos se arreglase esa anormalidad lo más pronto mejor, por ser de derecho y de justicia.

No podemos cerrar este trabajo sin dirigir unas cuantas palabras a estos trabajadores. ¿ No os dais cuenta de las injusticias que con vosotros comete la Dirección de esa fábrica y de la burla de que sois objeto? ¿Es que no tenéis valor para alzar vuestro grito de protesta ante tanto escarnio? Indudablemente, estais de tal manera postergados que lo aceptáis todo con un conformismo que espan-

Si en vez de ir a gritar e incluso a pegaros por cualquier cosa, al campo de fútbol, os hubierais dedicado a ingresar en el Sindicato de la Confederación Nacional del Trabajo y hacer prevalecer vuestros derechos, seguramente seria otra vuestra situación moral y económica.

ENTIERRO CIVIL

Se celebró el domingo, día 8 del que cursa, con motivo de la pérdida de la hijita de nuestro compañro Juan Bosch, siendo un entrierro civil muy concurrido, dando con ello una demostración de que el pueblo de Roda va perdiendo el fanatismo

Esperamos que los trabajadores se irán acostumbrando a prescindir de la gente ensotanada en los casos sucesivos. - Corresponsal.

Lérida

UN AUTO SE PRECIPITA AL FONDO DE UN BARRANCO CUANDO SUS OCUPANTES IBAN A AGASAJAR AL CONSEJERO DE OBRAS PUBLICAS

Al dirigirse a Pobla de Segur volcó un automóvil de la matricula de Barcelona, número 37.945.

El coche, al pasar por un puente, se precipitó contra el pretil del mismo y cayó al fondo de un barranco. El automóvil tha ocupado por diez o doce personas, y han resultado heridos: Francisco Ferrer Iglesias, de 27 años, vecino de Estavill; Juan Barun, de 65 años, vecino de Pobleta. grave; José Capdevila Palau, de 17 años, de Estivill, grave; Félix Jaumot, de 45 años de Estivill; Hermenegildo Casut, de 5 años, vecino de Castell Destor, grave; José Subirasa. de 45 años; José Carles Moral, de 45 años, médico de Pobleta.

Auxiliados por el médico de Pobla de Segur, don Remigio Durán, y su ayudante, Jaime Mir, fueron trasladados seguidamente a unas casas próximas al lugar del acidente.

Los ocupantes del coche se dirigian a saludar al consejero de Obras pú-

FALECE AL CAER EN EL FONDO DEL POZO

Al sacar agua de un pozo. José Bolqué, de 35 años, casado, se le rompió al marco de madera que sostenia la polea y en el que él también se apoyaba. Cayó al fondo del pozo, fracturándose la base del cráneo y la columna vertebral. El desgraciado, que fué extraído del pozo por unos labradores, falleció al cabo de unas horas, después de registrado el su-

Gerona

UNA JOVEN MUERTA POR UN RAYO

Cuando se dirigian a su domicilio, del pueblo de Caralt, los hermanos Antonia y Juan Aple Tubau, de 17 y 15 años, fueron sorprendidos por una aparatosa tormenta y truenos. Un rayo alcanzó a la joven Antonia, que quedo muerta en el acto. Su hermano sufrió quemaduras graves, ingresando en el Hospital de Ribas de Fres-

DESCUBRIMIENTO DE UN CA-DAVER EN ESTADO DE DES-COMPOSICION

Extrañados unos vecinos de la casa núm. 13 de la Rambia de Verdaguer, de la invisibilidad que observaba la vecina Maria Sahat, habitante de dicha casa, y habiendo notado un fuerte olor al pasar frente a su puerta, llamaron la atención a las autoridades que personadas en aquel

lugar y procediendo o descerrajar la | la rápida reparación del puente mu-puerta, halleron cadáver a la aludida vecina y en estado avanzado de

Se sospecha que falleció de un ataque cardiaco, lo que pasó inadvertido debido a que vivia sola en la casa.

Vendrell

MIEL SOBRE HOJUELAS

Por fin ha caido la tan ansiada lluvia, la que ha venido a beneficiar considerablemente a la agricultura. Por tal motivo, la vendimia, que habia de dar comienzo ayer, lunes, en el Plá de Mar, se ha aplazado hasta el final de la presente semana. La cosecha se presenta espléndida.

Torredembarra

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

El lunes, a las ocho de la mafiana. sufrió un serio accidente un coche de la matricula de Valencia, que se estrelló en una curva de la carretera de Barcelona, en el término municipal de Torredembarra.

Los ocupantes del coche, un hombre y una mujer, resultaron con heridas de importancia en la cara y en distintas partes del cuerpo, siendo trasladados al Hospital Civil de esta ciudad, donde recibieron asistencia facultativa, quedando hospitalizados debido a su gravedad.

Según parece, el herido es un alto funcionario de la Delegación de Hacienda de Valencia.

Tarragona

INTENSIFICACION DE LA VEN-DIMIA

Esta semana han empezado en nuestra comarca las operaciones de la vendimia, que dentro de tres o cuatro dias se habrán generalizado. La cosecha será buena en cantidad

y en calidad, a pesar de que las últimas lluvias caldas han hecho descender algo su graduación. PARA LA REPARACION DEL

PUENTE MUNICIPAL DE LA ZIVA Refiriéndose a los dafios causados

en obras públicas por los recientes temporales, el comisario de la Geneque por la Consejeria de Obras Púconcedido la cantidad necesaria para | pesetas).

También les hiso saber que por parte de la Jefatura de Obras Públicas se están llevando a cabo los trabejos preliminares para la reconstrucción del puente de la carretera de Reus a Montblanch.

Cervera

EL ALUMBRADO PUBLICO, LOS TEMPORALES Y LA BIBLIOTECA POPULAR

Se practican con gran actividad las modificcaiones del alumbrado público eléctrico en algunas plazas do esta cludad.

-Los temporales últimos han ocasionado grandes perjuicios en muchas fincas rústicas.

-Durante el pasado mes de agosto, han concurrido a la Biblioteca Popular cerca de un millar de lectores.

Castellar del Vallés

El domingo, dia 8, entre la tarde la noche, fueron efectuados por agentes de vigilancia, unos registros domiciliarios por este pueblo y alre-

Parece ser que dichas pesquias obedecian a la búsqueda de una supuesta emisora de radio clandestina.

Fué detenido el vecino Emilio Torres, a quién se le ocupó un pequeno aparato, al parecer inservible, siendo trasladado funto con su padre a la cárcel de Manresa.

Manresa

EXPULSION DE ESPANOLES

Han sido expuisados de esta ciudad, Joaquin Arnal, natural de Barcelona y José López, natural de Al-

NIÑA MORDIDA POR UN PERRO

La niña Ignacia Barret, fué mordida por un perro, siendo curada en el Dis; ensario Municipal, quedando en observación el perro que le produjo

Selva del Camp

La recolección de avellanas se haralidad comunicò a los periodistas lla en plena actividad. La cosecha es poco menos que regular y el precio blicas de la Generalidad se habia es más alto que el año anterior (65

Al margen de una polémica

Berenamente, con la serenidad que no había huelga porque la C. N. propia en quienes están acompañados por la razón, intervengo en la para lograr fines bastardos. polémica entablada entre el Sindi- ¡Ah! Pero había que dar cato de Luz y Fuerza y "La Humanitat".

Al hacerio, sólo me mueve el deseo de poner las cosas en su lugar. no entrando para nada en el móvil que hace moverse al autor de los mencionados trabajos y, mucho menos, en averiguaciones de su perso-

No creo expresarme en sentido injurioso, no: lo baré en términos de interrogación y ajustándome al extricto espiritu de pobleza que caracteriza a los militantes de la C. N. T.

HISTORIA

Para la mayoria de los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA es conocido el pleito que sostiene el Sindicato de Luz y Fuerza de Cataluña con los elementos de la "Esquerra", encarnados en la personalidad de unos afiliados a cierta entidad, creada única y exclusivamente para hacer de rompehuelgas y malbaratar proyectos revolucionarios.

Grabada en la mente de todos está la actusción de la Generalidad en las cuestiones de esta industria, creación de las Cajas, aumento del tanto por ciento a los consumidores de Gas y Electricidad, en beneficio exclusivo de las Empresas, y la coacción de que hizo objeto a los trabajadores para lanzaries a una "huelga" que se habia de declarar, de ordeno y mando por el ministro de turno. Recuerdo perenne es la intervención del difunto Belves. Intervención que sólo tenia un fin: proteger a los elemetos expulsados de la C. N. T., los que cuentan en su haber con buen número de fechorias.

Recordemos en ligero contraste, la huelga de la Construcción, en la cual intervinieron guardias, esquiroles y un ejército de "escamots" fascistas disfrazados con la máscara de la democracia, y dispuestos a estrangular todo movimiento reivindicador. Se echó todo el peso, y ya es echar, del Estado y fuerzas represivas en contra del conflicto; empero, la huelga se llevó a cabo... Era la C. N. T. la que declaraba la huelga y ésta se

Volviendo a Luz y Fuerza. La Generalidad anunció a bombos y platillos la huelga El Frente Unico hacia lo mismo, pero la realidad era

esa parodia de Sindicato que se nutre en el mismo pecho que "La Humanitat", la cual trata ésta, en légico compadrazgo, de defender.

Pendon rojo y negro. Nadie manos autorizado que "La Humanitat" para enarbolarie. El lleva estampado el estigma de una traición: el abandono de las armas que habian de defenderlo.

Hablar de esto extensamente deseamos. Pero al hablar boy significa dar luces al enemigo. ¡Y eso, ja-

Hablar de fascios, si: pero no los de la "Esquerra". Los proletarios, sean catalanes o no, son los únicos que tienen derecho a ello. Sin embargo, hoy, a los que ayer

se calificaba de enemigos, se les pide ¿Se les llama para luchar contra el fascio sólo? ¿Y por qué so contra su origen: la propiedad y el Estado? Derruida la causa, desapare-

ce el efecto. El fascio, el efecto; la sociedad burguesa, la causa. Anulada ésta desaparece aquél.

Muerto el perro se acabó la rabia. Les interesa a los de "La Humanitat" la solución de estas premisas? ¿Le interesa nuestra colaboración

bajo estas consignas? La C. N. T" va bacis el comunismo libertario. Para que éste sea posible hay que destruir lo arcaico, lo burgués: lo que defiende "La Humanitat".

¿Es esto lo que se desea?

¿Es sólo contra el fascio, sin anular lo demás, de la manera que se intenta plantear la lucha?

¿Se quiere matar el fascio, dejando en pie el capitalismo y el Estado? El fascio germina en el seno de la sociedad burguesa. Destruida la matriz no se puede engendrar. No hay terminos medios.

Enemigos del fascismo, ¡st!, rotusdamente. Pero también de sus causas: el capitalismo y el Estado. A esto vamos.

Al que le interese aplastar el fascio, en nuestras filas tiene un lugar.

INFORMACION LOCAL

Dolorosa desgracia

La hija de nuestro compañero José Alcodori, se cayó anteayer desde un segu⊇do piso, quedando muerta en el acto

del Clot una dolorosa desgracia. Cuando la nifia de ocho meses Maria Brisa Alcodori jugaba en la galeria de su casa, calle del Clot, número 208, piso segundo, arrastrándose por el suelo, se deslizó por entre los barrotes de hierro de la galeria, cayendo al patio de la planta baja. Al dar su cuerpo contra el suclo quedó horriblemente destrozada.

Este fatal accidente ha conmocionado a los vecinos y ha producido el dolor que es de suponer a los padres de la infortunada criatura.

Nosotros compartimos el dolor que embarga a nuestro buen camarada Manuel Alcodori, el cual cuenta con

Anteayer ocurrió en la barriada | muchas simpatías entre nesotros y en los medios obreros, por su abnegada actuación de militante de la Confederación Nacional del Trabajo. También compartimos la desventura de la madre de la niña muerta, que se halla postrada en un estado de desesperación sentimental.

> El entierro se efectuará hoy, miércoles, de tres a cinco de la tarde, partiendo la comitiva mortuoria, del Hospital Clinico, dirigiéndose al Cementerio Nuevo, de Casa Antúnez.

Se invita a todos los amigos y compañeros que quieran testimoniar su pésame al camarada Alcodori y a su compañera.

UN CASO DE JUSTICIA

libertad

Han salido en libertad diez compa-

fieras que estaban recluidas, desde

hace diez meses, en la cárcel de mu-

Celebramos la excarcelación de es-

tas compañeras y esperamos que a

todos los presos les quepa igual suer-

te. Según se nos asegura irán salien-

do paulatinamente todos aquellos ca-

maradas que no están zujetos a pro-

cedimiento judicial. No hay que decir

que nos alegramos de ello infinita-

A uno que quería co-

mer se le aplicará la

Ley de Vagos

Ha sido puesto a disposición del

Juzgado para serie aplicada la ley de

Vagos y Maleantes, Inidro Velilla

Martinez, el cual, como se recordará.

hace unos dins rompió la luna del es-

caparate de un comercio de la calle

de Fivaller, para que le detuviesen y

Recogida de varios

ejemplares de «F. A. I.»

que fueron llevados a aquélla por

unos desconocidos. Abiertos los pa-

quetes se vió que contenían numero-

sos ejemplares del periódico clandes-

tino "F. A. I.", que iban a ser envia-

En una agencia de esta capital la

le diesen de comer.

jeres de esta ciudad.

RÉVISTA Compañeras en **DE PRENSA**

Titula su articulo de fondo "La ensefianza de las doctrinas disolventes an las escuclas", y dice:

"El macstro, después de completa su misión de instruir al infante, no es libre de violar el recinto sagrado y convertirle en tribuna demogógi-

Es lo que se llama mentar la soga en casa del ahorcado.

"LA HUMANITAT"

Trata del problema del trige, 3

"Y bien, ya gobiernan aquelles que habian de hacer la felicidad de nuestros agricultores ; y qué se ha hecho? Es inútil que cedistas y agrarios se carguen los unos a los otros la responsabilidad por el incumplimiento de la tasa y las disposicio-

Que bien enterados se hallan los señores de la "Esquerra", de esto de no cumplir lo que se promete desde la tribuna en visperas de elecciones!

"EL CORREO CATALAN"

"El Correo Catalán", pretende sobucionar la cuestión.

"La "sopa de los conventos"! Tan odiada y maldita; pero es cierto que a ella acudian sólo los verdaderos indigentes. Y con el sustento material, hallaban el alivio moral a su aplanado espiritu.

Pues bien. Con una organización de cas caridad por Ordenes religiosas, con la ayuda económica de los organismos oficiales, ¿ cuánto se ahorrarian éstos y ganarian aquélla y los pobres?

Que sel es pregunte a ellos mismos! Y se verá no hay más solu-

Si, he ahi una solución... para los ensotanados.

"DIARIO DEL COMERCIO"

Le intriga el cómo solucionar el problema ferrocarrilero:

"Ten absurdo es querer solucionar un problema a cambio de crear otro de parecida gravedad, sino en volumen en significación, como pretender que la defensa de los intereses amenazados es equivalente a trabajar por la agravación del problema existente.

Así el caso del ferrocarril y del automóvil, que hemos venido comentando en anteriores editoriales, y que es uno de los más graves problemas que actualmente tienen planteados todos los palses."

Sustraer al Estado de tejer y destejer la tela de Penélope de cuanto ene en sus manos es negar al Estado, como hacemos los anarquistas.

Gacetillas

-Tratamiento Zendejas número l es el depurativo ideal para la san-

La Pederación Esperantista Cataiana (Kataluna Esperantista Federació), Valencia, 245, pral., pone en conocimiento del público que ha quedado ablerta la matricula para un curso por correspondencia del idioma auxiliar internacional esperanto. el cual dará uno de los mejores profesores de la citada lengua. Se ruega que todo aquel que quiera aprovechar esta opotrunidad se dirija por escrito a la Federación antes del dia 25, en que quodará cerrada la Agresión al conductor de una camioneta

SANGRIENTO SUCESO

Anteanoche, en la Plaza de Antonio López, ocurrió un sangriento suceso, a consecuencia del cual resultó un hombre gravemente herido.

En el mencionado lugar se hallaban uno titiriteros ambulantes, cuando pasó una camioneta, conducida por Anastasio Labrandero, de cuarenta y siete años de edad. La nifin Beatriz Raimunda, de siete años, al intentar ponerse a salvo se propinó un golpe contra el vehículo, resultando afortunadamente ilesa.

Un hermano de ésta, llamado Enrique, de 27 años, creyendo que su hermana habia resultado gravemente herida, saltó al baquet, y con un cuchillo de grandes dimensiones infirió una pufialada en el cuello a Anastasio

Este fué recogido por unos transcuntes y conducido al Dispensario. Después de la cura de urgencia fué conducido en un coche ambulancia

al Hospital Clinico. El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

AVISOS Y COMUNICADOS

COMPAREROI

Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. Sala, especialista en Infancia. — Modernos procedimientos de curación, sin drogas ni inyecciones, empleando el régimen allmenticie adecuado. - Heiioterapia, Hidroterapia, Homeopatía. - Cortes 501-bis, do tres a seis. - Teléfono 85283.

El Sindicato Unico de Oficios Varios, de Madrid, nos comunica que por haber sido intervenido el sello de que venia sirviéndose para avalar la documentación, no se dé validez a nada que vaya avalado con dicho sello, y si con lo que lo vaya con el sello actual de forma redonda.

Por haber sido detenido el compañero Alfonso Vélez Granado, de Mazarrón, se ruega a los que con él mantenian correspondencia, que la interrumpan.

La Federación Local de Almeria. con todos los sindicatos adheridos a la C. N. T., comunica a todas las organizaciones en general, el traslado de domicilio social, siendo en la actualidad: Plaza de la Constitución, número 7, pral., izquierda, Almeria.

El Comité Pro Presos Comarcal, de Utrera, indica a todos los comités de CAE UNA CHISPA EN UN TRANS la comarca, que anulen la dirección que actualmente tienen, hasta que se mande la nueva. Por el Comité Pro Policia se incautó de unos paquetes Presos Comarcal de Utrera, el Secretario.

Desearia que las personas informadus me enviaran la dirección a donde podria recurrir en procura de una gramática del idioma Ido. Escridos a diversas poblaciones de la rebir a: Compani, Plaza de la Constitución, 7, pral., izquierda, Almeria.

Desde Mieres (Asturias)

En el término de un mes han fallecido los compañeros Faustino F. Moro y José Morejón

y atenazado el corazón por el sufrimiento, escribimos estas lineas como último y justo tributo a estos compañeros que en vida fueron valientes luchadores y abnegados idea-

Faustino F. Moro, conocido militante en los medios anarquistas y confederales, destacado y activo luchador, desarrollaba una gran labor en el Comité Pro Presos, atendiendo a los presos confederales, que suman algunos centenares desde la pasada revolución de octubre en Asturias.

A causa de un imprevisto accidente, ingress en el Hospital Provincial. Sus familiares lo trustadaron a un Sanatorio, donde murió el dia 5 de agosto, debido a la gangrega que adquirté, recibiendo civilmente sepultura. Deja compañera y cinco hijos de corta edad; tres de éstos, para mayor desgracia, son sordomu-

Con la pérdida de este militante. perdemos en Asturias uno de los mejores militantes de la C. N. T. y un valor positivo del anarquismo. Que la tierra le sea leve.

El compañero José Morejón, viejo militante del Sindicato Unico de Mineros, infatigable luchador y organizador de este Sindicato, allá por el año 1910, pierde la vida en un l violento accidente minero el dia 10

Invadidos los sentidos por el dolor | de septiembre. Es una victima más de esta guerra sorda que es la mina consumiendo vidas; muere en la continua batalla que es la lucha por la vida. Las entrañas de la tierra se vengan del parla de la mina, que va a ofenderlas para extraer su mineral; ningûn minero se libra de su terrible venganza; unos sucumben en violentos accidentes, desprendimientos de tierras, hundimientos de techos, explosiones de grisú, etc. otros tienen una muerte lenta y más temible, debido a las emanaciones de gazes tóxicos y al polvo de las rocas, que leciona sus pulmones, y termina por favorecer la anidación del bacilo tuberculoso, y así termina la triste vida del minero, siendo una piltrafa para la humanidad.

A veces, los accidentes siegan la vida en flor, como al compañero Morejón. Este compañero, gran propagandista de los ideales de la C. N. T., era corresponsal en esta villa de toda la Prensa anarquista y de SOLI-DARIDAD OBRERA.

Deja a su compañera, Olvido Villanueva, y tres hijas.

El entierro fué civil. Asistieron a la conducción del cadáver tres mil obreros. Con la pérdida de José Morejón,

sufre el Sindicato Unico de Mineros una sensible pérdida. Que la tierra le sea leve a este ouen companero. - Corresponsal.

SUCESOS

INTENTO DE SUICIDIO

Juana Casanovas Barbera, de 20 años, intentó suicidarse arrojándose desde un balcón de su domicilio, Ferlandina, 16, quinto, primera, causandose la fractura de ambas piernas y herida contusa con hematoma en la región parietal derecha, de pronos-

Después de asistida de primera intención en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, pasó en un coche-ambulancia al Hospital Clinico.

Se ignoran los motivos que impulsaron a Junna a atentar coutra su

NINO ATROPELLADO POR UNA CAMIONETA

En la calle de Cerdeña, la camioneta número 25.694-B., atropelló al niño Enrique Brufau Roig, de siete años, habitante en la misma calle, número 688, piso cuarto, puerta primera, al que causó herida contusa en la región frontal, erosiones en ambas piernas, magullamiento general y conmoción cerebral, de pronóstico

Fué asistido en el Dispensario del distrito.

OTRO NINO ATROPELLADO POR UN AUTOMOVIL

Frente a las cocheras de los tranvias de San Andrés, fué atropellado por el auto de esta matricula número 33.574, el niño Manuel Villanueva Galindo, que vive con sus padres en la calle Finestrelles, 106, ba-

Conducido al Dispensario de San Andrés, los médicos de guardia le apreciaron fuerte contusión costal en el lado derecho con probable fractura de costillas, homatoma en el ojo dereche y conmoción cerebral.

En grave estado fué conducido al Hospital de San Pablo.

MORTAL ACCIDENTE DE TRA-BAJO

En la estación del Morrot y mientras se encontraba trabajando en el departamento de maniobras, fué alcanzado por una polea, el obrero Eladio Gómez, de 36 años, sufriendo lesiones de tanta importancia, que murió en el acto.

El juez de guardia ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial del Hospital

Incendio en Barbens

FORMADOR Y SE PRODUCE UN INCENDIO

A consecuencia de la tormenta que descargó en Barbeza, una chispa cayó en el transformador de la luz eléctrica, sito en la calle de Tárrega, explotando la caldera e incendiándose aquél, que quedó completamente destruido.

El fuego ocasionó pérdidas materiales por valor de 6,000 pesetas. El transformador era propiedad de

la Sociedad Riegos y fuezas del Ebro.

************************ FUERO MILITAR

CONSEJO DE GUERRA CONTRA LOS COMPLICADOS EN LOS SU-CESOS DE OCTUBRE EN VALLI-RANA

Ayer mañana tuvo lugar un Consejo de guerra en Dependencias Militures para fallar la causa instruida con motivo de los sucesos de Va-

Figuran como procesados, José Sala, ex alcalde; Isidro Bassoms, Pedro Cusco, José Ros y Juan Trecha, ex concejales, y Ramón Benet, ex

Se les acusa de que el seis de octubre al tener noticias de que cu Barcelona se habia declarado el "Estat Catala" hicieron una manifestación y requisaron unos camiones y con ellos vinteren a Barcelona.

El fiscal, calificando los hechos constitutivos de un delito de auxilio la rebelión, pidió al Tribunal que impusiese a los dos primeros, cuatro años de prisión, y a los demás, dos años.

La defensa solicitó la absolución. El Tribunal del Consejo, despuée de la deliberación, impuso a los dos primeros un año de prisión, y a los demás, dos años.

Parece ser que hubo un voto par ticular. La sentencia no será firme basta

que la apruche el general de la Di-

OTRO CONSEJO DE GUERRA POR LOS SUCESOS DE OCTUBRE A las cuntro de la tarde de ayer,

mandancia Militar, se reunió el Con- | sejo de guerra para fallar la causa instruida por el juez señor Galán, contra Jaime Pons, ex alcalde de Espluga Calva; Juan Vallverdú, Pedro Roura y Ramón Sardá, ex concejales, acusados de haber proclamado el "Estat Catalá" en aquella pobla-

Pidió el fiscal en sus conclusiones, después de las declaraciones de los procesados y testigos que han depuesto, la pena de tres años para el ex alcalde, y un año para los de-

El defensor ha solicitado la absolución de sus patrocinados, por no existir delito alguno.

La sentencia que recaiga no será firme hasta que la apruebe el general de la División.

LA SENTENCIA POR LOS SUCE-SOS DE OCTUBRE EN CAMBRILS

A las nueve y cuarto terminó el Tribunal de deliberar, dictando la siguiente sentencia:

Al ex alcaldo y al ex secretario, dos años de prisión militar correccional. A los ex concejales Capella y Bo-

fill, seis meses y un dia. La sentencia causó expectación al

Accidente de Trabajo

Cuando trabajaba en una fábrica de gaseosas, Justo Guasch, de treinta y tres años, se causó lesiones en la mano derecha, de pronóstico reser-

Pasó al Hospital Clinico.

EN LA AUDIENCIA

UN PROCESADO QUE NIEGA SU CULPABILIDAD

El Juzgado número 13, ha estado en la cárcel, recibiendo declaración a Martin Cafielles, que ha sido conducido de Alcafiiz, donde fué detenido, a Barcelona, como supuesto autor del incendio de varios tranvias.

Después de la declaración, el juez levantó la incomunicación y ratificó el auto de procesamiento y prisión que contra el mismo había dictado.

LEED Y PROPAGAD SOLIDARIDAD OBBERA

EN LA SECCION PRIMERA SE SUSPENDIERON LAS VISTAS

Por diversos motivos se suspendieron las vistas anunciadas. Se celebraron a puerta cerrada varios incidentes de apelación.

> DOS MESES Y UN DIA CONFORME

Jaime Avoro Pérez se conformó con la pena de dos meses y un dia que le pedia el fiscal por un delito de tentativa de hurto.

"De la crisis mundial

a la Anarquía" La gran obra de Max Nettlau se vende al precio de tres pesetas el ejemplar. El volumen encuadernado tiene 1.50 ptas, de recargo.

Pedidos, a la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA

ESPECTACULOS

TEATRO TIVOLI

COMPARIA DEL COLISEUN DE MADRIE Penúltima somana de actuación. 4 pese-tas Butacas 4 pesetas. — Hoy, microoles, tarde, a las 5. La grandiosa superrevista del matestro GUERRERO.

jHIP! jHIP!... jHURRA! Triunfo de esta Compania y de la incem-parable maquietista

AMALIA DE ISAURA que interpretará varias de sus más fa-mosas creaciones. Noche, a las 10'15. Exi-to delivaria de la

maestro GUERRERO. Peccata-Mundi

Mañana, turde y noche, el exitazo PEC CATA-MUNDI con AMALIA DE ISAU nonor y beneticio de la diva activación de la contractiona de la contr

Gran Teatre Espanyol

Companyis de comedies valencianes dirichida per PEPE ALBA Hul, a les cins, Entré i butars, una pesets. Primer: ELS FILLS DELS VELLS, Segon: BIALLES

*********************** TEATRO GOYA

Hoy, tarde y noche: El film IDILIO EN EN CAIRO. Por el gran éxito que obtie-ne, actuación del notable espectáculo

RAY-BEL y su ORQUESTA TERESA MANZANO, diva de la canción; CARMEN SALAZAR, primerisima balla-rina: LEGNGE MOREN, vedette moder-na: RAY-BEL, excelente ballarin; RAY A MOREN, pareja de balles modernos: & MOREN, pareja de balles modernos: & HAPPY GIRLS, 6; MOLINES, cómi-sa Mornand. EL GARAJE DE BUDDY SA MORNANDE EL GARAJE DE BUDDY NO DEJE DE VER ESTE MARAVILLO-SO ESPECTACULO

Cine Teatro Triunfo y Marina

Locales frescos y ventilados

Sesión continua desde las cuatro tarde, CASADOS Y FELICES, con Henry Garat. EL SECRETO DE MADAME BLANCHE, con Irene Dunne Phillips Holmes. EL ROSABIO, con André Luguet y Luico humorista (dibujos). Jueves, estreno: EL TANGO EN BROADWAY, en sapenal, por Carlos Gardel. VAMPIRESAS 1233 y otras de gran éxito

CINE IRIS-PARK Hoy: LA ISLA DEL MISTERIO, ESPE-BAME (C. Gardel), ALMA DE RASCA-CIELOS, REVISTA y DIBUJOS

SALOS KURSAAL

Hoy, tarde a las 4 Noche, a las 935: PARECE QUE FUE AYER (en inglés), por M. Sullivan y John Boles, POR LA LIBERTAD (en aleman), por Luis Trenker, UN LADRON EN LA ALCOBA (en inglés), por Kay Francis y Herbert Marshall

Hoy, sesión continua desde las 3:55: ORO VIRGEN, por John Boles. MU-SICA EN EL ATUK, por Gloria Lis-vansou. BEMOEDIMIENTO, por Lin-nel Barrymore. DIBUJOS

Hoy, sesión continua desde las 745: SU NOCHE DE BODAS, por Imperio Argentina. EL RESULTIADO, por Boris Karlof. EL TEREGE DEL EE-GIMIENTO y DIBUJOS



Avenida Mistral-Calabria, Tlat. 22300 Continua desde las F45 de la tardo: NOTICIARIO FOX
EL JARDIN DEL MONASTERIO
Triunfo del gran cómico DUVALLES, en
EL HEREDERO DEL BAL TABARIN

y el formidable éxito de ris SUERTE DE MARINO Jammes Dun, Sally Etlers, Sammy Co-hen y Victor Jory, Mañana, juevos: Lau-ral y Hardy en La VIDA ES DUBA, 4 DIBUJOS, 2 en color y 2 en negro, Ade-más, 6 películas cómicas. Lunes: AMOR mas, 6 películas cómicas. Lunes: AMOR Y ALEGRIA (formidable revista con los cómicos Wheeler y Wooleey)

CINE BARCELONA

BODAS, ¿QUE VALE EL DINERO? REVISTA y DIBUJOS

Frontón Novedades

Hey, miércoles, tarde, a las 4. Partido a pais: PASTOR y UNAMUNO contra AZUEMENDI y URZAY, Noche, a las 10'15. Partido a cesta: DEVA y BE-REONDO contra UNANUE I y EABALA. Detalles por carteles

NUESTRO TELEFONO: 32571

Rayos X. Consejo de Ciento, 261. Teléfono 35433. A los compañeros en paro forzoso, servicio gratuito rayos X, mediante aval de su Sindicate en el Balón de la Biblioteca de la Co-

MUMERO 1068

DE COMO LA SIMPLE AME-**NAZA DE GUERRA SIRVE PARA** LIMITAR LAS LIBERTADES **POPULARES**

Italia y Abisinia. Dos frentes de combate. Con Italia, el fascismo internacional. Con Abisinia, a pesar de la esclavitud, Inglaterra, baluarte liberal. Pero pensar que esta guerra sea esencialmente una lucha entre el liberalismo y la Dictadura, es un absurdo. Se l'ucha, si, pero por intereses materiales, por sustancias que necesitan el capitalismo y el Estado para su enrequecimiento y fortaleza.

Se da, no obstante, a esta lucha, el carácter de una pugna del derecho atropellado contra la fuerza prepotente. De una cruzada contra la supremacia del fascismo. Tal la significación que le imprimen las organizaciones de la Segunda Internacional y, particularmente, las "Trade Unions", al ponerse al lado de la Sociedad de las Naciones en la dilucidación de este pleito y vindicar las más extremas sanciones.

Nosotros venimos sosteniendo desde estas columnas que tal posición es falsa, guerrerista en el fondo. Y que de la guerra, sea cual sea el falso idealismo que la encubra, no puede salir otra cosa que un autoritarismo robustecido. De la guerra surge la actual fase reaccionaria y su expresión más acabada, el fascismo. Mal, pues, puede servir la guerra para poner fin

Inglaterra aparece, ficticiamente, como campeona de los pueblos débiles. ¿ Puede reivindicar este papel el Imperio que ha sometido a vasallaje a

Pero vayamos a lo que queríamos llegar. A la demostración palmaria de que la guerra es el más cficaz medio de expansión del autoritarismo. Aun no se ha producido el choque guerrero, y ya se habla en Ingiaterra de imponer el servicio militar obligatorio. Un diario londinense, el "Daily Mail", da a entender que el Gobierno se propone estudiar en breve la adopción de

Por de pronto, la simple amenaza de guerra, la aparente posición contraria de todos o la mayoria de los países a la aventura italiana, en lugar de amilanar al fascismo, repercute en contra de una de las mejores prerrogativas del pueblo inglés. Esta medida puede adoptarse, y la guerra no estallar. Pero sería ingenuo creer que el Gobierno inglés volveria sobre sus pasos, devolviendo al pueblo esta hermosa libertad de someterse o no, en tiempo de paz, al automatismo militarista. Podría considerarse definitiva-

¿Qué nos ha dado la guerra pasada, sino un tremendo acentuamiento del armamentismo, unos Estados más fuertes y centralizados, una mentalidad insensibilizada y dispuesta a aceptar como buenos todos los fenómenos de la violencia estatal? ¿Y qué nos daria una nueva guerra, á pesar de que se disfrazase con carácter de guerra antilmperialista y antifascista; a pesar de que grandes muchedumbres marchasen a ella convencidas de la

SUS RETRUECANOS

Los aparatos sismológicos de Cabo Verde registran una sacudida violenta

conferencia en Vigo. Y ya es sabido Los auditores se quedaron bajo la que una conferencia del señor Calvo impresión de que al señor Calvo le es siempre un acontecimiento.

Todas las charangas de la provincia se habian dado cita en ella. El acto se celebró en el teatro Tamberlick y asistieron a él más de ochenta mil personas. ¿Que no cabe tanta gente en un teatro? ¡Oh, santa simplicidad! No caben cuando se trata de gentes de menor cuantía. Pero tratándose del señor Calvo todo es po-

El conferenciante no defraudó la expectación general. Dijo una serie interminable de cosas terribles. Hizo trepidar el suelo y el subsuelo. Los aparatos sismológicos instalados en Cabo Verde y en Sidney, allá en Australia, registraron una formidable sa-

E señor Calvo, con una arrogancia que va como anillo al dedo a los gustos de la galería que le aplaude a rabiar, examinó el problema de la revisión diciendo que no cree en la eficacia de una revisión que no sea

Hiso gala de su extraordinaria dura, de defenderse.

apasiona tomar las cosas un poquiin de lejos. Cuando dijo: monárquico por convicción, por reflexión, y ahora por elegancia", el entusiasmo del público llegó al paroxismo. Fué una cosa verdaderamente indescriptible. Hubo de todo Ovaciones delirantes. Abrazos a porrillo. El estruendo se prolongó tanto y resultó tan ruidoso, que más de mil auditores se quedaron sordos como una tapia.

En una palabra, el señor Calvo estuvo, como siempre, más que ad-

Cuando le dió por ocuparse de nosotros -calificándonos de "contratistas del orden público"-, se produjeron en la sala más de ochocientos demayos. Por su tono apoca-

Pero no tenemos que reprocharle nada. Tanto porque, al contrario, nos ha divertido un rato, como porque no queremos meternos con un pobre hombre que nunca fué capaz, sin guardarle las espaldas la Dicta-

Las expediciones científicas que los soviets realizan en la zona polar, parece ser que dan un resultado positivo

Mosco, 17.-La "Vecerniaia Krasnaja Gazeta", publica una información dando cuenta de los trabajos que está realizando una expedición ártica soviética que se halla en el mar de Barents, al mando del conocido biólogo soviético profesor Knippovich. Organizó la expedición, el Instituto Polar de la U. R. S. S.

La expedición tiene confiada la mimón de realizar un completo estudio del mar de Barents con objeto de que pueda ser conocido con la misma minuciosidad que pueda serlo cualquier mar de las zonas templadas.

Los científicos que toman parte en la expedición tienen la consigna de recoger un material completo acerca del contenido químico y de la tempebiológicos y bacteriológicos del mar. nente.

Moscu, 17 .- (De la Agencia Tas). Una de las distintas expediciones que se hallan en la zona polar realizando investigaciones científicas por encargo del Instituto de Estudios Articos de Mosco, ha descubierto en la costa del Mar de Laptoff importantes surtidores de agua hirviendo. En tres puntos de dicha costa, bastante distanciados entre si, los miembros de la expedición notaron la presencia de agua hirviendo que surgia de grandes orificios abiertos entre los témpanos de hielo.

Apareciendo bien claro que dicha región es volcánica, el Instituto de Estudios Articos de Mosců ha decidido establecer en aquellos parajes ratura del agua, y de los factores un observatorio con carácter permaMai humor en Francia

ha venido a aguar la fiesta

tos. La ha producido un artículo de "Le Temps", descubriendo ciertas interioridades del conflicto italoabisi-

Después de haber cantado las excelencias de la amistad franco-inglesa y de presentar el discurso del sefor Hoare, en Ginebra, como un "ejemplo de rectitud" y de decir que aquello "más que un discurso era un "acto" capaz de despejar todas las incógnitas y de echar por tierra las normas decrépitas de una diplomacia que no tenia razón de ser", de golpe y porrazo, insospechadamente "Le Temps" hace un viraje -pasad el galicismo- de ciento ochenta gra-

Pensando sin duda que a medida que cuanto más se distancian Francia e Italia se van acercando Italia y Alemania -circunstancia que es susceptible de engendrar terribles incógnitas-, "Le Temps" rasga sin miramientos los velos que ocultaban ciertas combinaciones. Y, como consecuencia de ello, rectifica cuanto se dijo de los últimos discursos pronunciados en Ginebra.

El artículo en cuestión que se titula ": Cuién introduto a Italia en Abisinia"", está indudablemente llamado a dar mucho juego. En él se asegura que Inglaterra, hasta hace unos días, reconoció a Italia, sistemática y reiteradamente, la libertad de acción que el Negus, sostenido en Ginebra por la Gran Bretaña, niega a Mussolini ahora. Y cita varios textos. Afirma que los más recientes fueron contestados y suscritos por Mac-Donald, el 10 de junio de 1924. y por Chamberlain, el 4 de diciembre de 1925. Y transcribe el comentario de la Prensa laborista en la segunda ocasión: "Después de haber introducido a Italia en Abisinta, Inglaterra le abandona el control". Y el "Manchester Guardian" escribia: "No cabra temer ninguna dificultad

del lado de la Sociedad de Naciones, la cual recibirá una memoria exponiendo la incompetencia del Gobierno etiope y la satisfacción que le producirá la protección extranjera".

Y el artículo de "Le Temps", termina de esta manera: "Ved como la Inglaterra de 1906 y como la Ingla-

Galimatías político

LA AMNISTIA, MANTO QUE LO

CUBRE TODO

El señor Saborit se manifiesta partidario de una alianza electoral, para lograr la amnistia. "Pero los republicanos de izquierda —dice no deben hacerse demasiadas flusiones con el movimiento obrero". Y el señor Saborit, tampoco.

PUES NO FALTABA MAS

"Nos reservamos el derecho de ser severos contra los que usan abusivamente de la libertad".

Es lógico. Porque, al no. ¿dóndo fbamos

parar? LA COSA ES CLARA

Pregunta un diario: "¿ Por quê sigue en la carcel el director de "El Pueblo", de Tortosa ?".

Eso no se pregunta. Sigue en la carcel... porque no le han puesto todavia en libertad.

NO LO ENTENDEMOS

Leemes: "Le que urge resolver aqui es el problema del pan". Vives en la higuera, colega.

¿Puede creerse que haya un probiema del pan, cuando hasta los mulos comen trigo?

NATURALMENTE

"Si el Estado adelanta el dinero, la Generalidad acometerá un importante plan de obras públicas." ;Toma!

Eso seria capaz de hacerio hasta la "Esquerra". Que ya es decirlo todo.

"Oficialmente, hay 578,835 para-

Los datos que se destinan al consumo nacional difieren de los destinados a la exportación.

Y se comprende...

La desazón en los circulos políti- | terra de 1910 y como el Gabinete lacos franceses se acentúa por momen- borista de Mac-Donald, no menos que el siguiente Gobierno conservador, con una constancia que explica la

permanencia de los métodos y la fijeza de los objetivos, definieron los limites corredizos y confirmaron las bases juridicas de una hipoteca italiana sobre Etiopia, por cuya nulidad y cancelación no cabria abogar en lo sucesivo".

Pertinax -que es uno de los comentaristas de política internacional más tenidos en cuenta- se muestra perplejo en "L'Echo de Paris". No por lo que dice el articulo de "Le Temps", que tanto revuelo está produciendo, sino por los motivos "incomprensibles que pueden haberle aconsejado decirio en las circunstancias presentes".

En efecto, resulta sorprendente que a la hora en que el espacio es atronado por los cantos apologéticos a la rectitud, a "l'entente" indisoluble, que ha de ser "la más firme garantia de la paz en el mundo", haya un periódico -que generalmente tiene como principal fuente de inspiración un conocimiento detallado de todas las intimidades del Quay d'Orsay- aguando la flesta.

El hecho puede tener repercusio-

GUERRA DE NEGOCIOS

Un artículo de "Le Temps" OTRA VEZ RICKETT, EL CELE-BRE FINANCIERO, ADQUIRIRA LA EXPLOTACION PETROLI-FERA DE ABISINIA

Hemos dicho, y volvemos a repetir, que la guerra es una cuestión de intereses. Un negocio descarado. Una franca competencia comercial e industrial que lleva a cabo la burguesta del mundo.

Los hechos nos lo vienen demostrando diariamente. Detrás de la pugna contra Italia e Inglaterra, esta la verdadera causa de la guerra. La pugna es el algodón del Sudán,

las aguas del lago Tsana, y las minas sin explotar. La pugna angloitaliana va plan-

teándose en un terreno de realidades. Italia quiere conquistar Etiopia, sin más razón que la razón de la fuerza, para poder enviar su excedente de población y producir lo que desce y principalmente algodón. Ingiatera defiende la prosperidad del Sudán y Egipto y los intereses de los grandes propietarios británicos.

Pero hay más todavia. El petróleo. Abisinia hizo la concesión petrolifera a Rickett, célebre financiero, hombre de negocios y millonario. A raiz de esta concesión se levantó un mar de protestas. Inglatera protestó, Francia también. Italia también.

El Negus, no tuvo otro remedio que declarar politicamente nula la concesión. Pero ahora, después de la posición francamente contraria a Italia, por parte de Inglaterra, surge otra vez a la superficie el nombre de Rickett.

Ya hemos dicho quien era Rickett y lo que se proponia.

Se habla insistentemente que el financiero ha sostenido una conferencia durante una media hora con el ministro de Etiopia señor Martin, en la legación etiope de Londres. La entrevista ha versado sobre la concesión petrolifera. De fuente autorizada se entiende que la concesión no ha sido anulada.

El financiero Rickett se propone, pues, explotar las minas de petróleo. Y lo conseguirá. Esta vez quizá con el silencio de Italia, muy significativo por cierto. El "duce" sabrá a qué precio se vende el silencio. Nosotros no lo ignoramos. El precio es la sangre de los hijos del pueblo que correra por tieras etiopes, sangre que no podrá borrar nunca el capitalismo mundial y que un dia le abogarà

DESDE PARIS

El V Congreso Internacional de la A. I. T.

Discurso de apertura del camarada P. Besnard

Os saludo en nombre de la Confederación General del Trabajo Sindicalista Revolucionaria de Francia. Saludo a las centrales que no pueden estar representadas en este Quinto Congreso de la A. I. T. Saludo a los presión de las dictaduras todas. Saludo a los militantes presos, a los martirizados, a los desterrados.

Me creo obligado a subrayar la necesidad actual: examinar el pasado y deducir las oportunas enseñanzas, situarse resueltamente ante el hoy y atalayar con atención el por-

Existe la A. I. T. hace trece años, desde 1922. Los objetivos previstos entonces eran:

1.º Luchar contra el fascismo que acababa de triunfar en Italia, en octubre de 1922.

2.º Reaccionar contra la colaboración de clases que representaba la haze doctrinal de la Federación S. Internacional de Amsterdam.

3.º Resistir al comunismo autoritario dueño de Rusia y que trataba de tener el control del movimiento sindical de todos los paises.

¿ Puede decirse que la A. I. T. consiguió tales objetivos? No. Por el contrario, el fascismo se extiende por los países todos, incluso Francia, a pesar de que Francia cuenta cuatro revoluciones politicas victoriosas en los últimos ciento cincuenta años.

El fascismo es una doctrina internacional y no una doctrina especificamente italiana. Doctrina de gobierno del dinero el fascismo, tiene el objetivo de permitir al capitalismo la eliminación de las organizaciones del trabajo, rehacer el equilibrio roto del sistema capitalista y darle bases

Después de Italia, la parte central de Europa y los Balcanes como Alemania y Austria, cayeron en el fascismo. España juega su última carta y en Francia la amenaza se amplifica. A pesar de los fracasos que el reformismo sindical sufre en los paises todos, y especialmente en Alemania, los dirigentes reformistas continúan crevendo en la posibilidad de reformar el sistema actual. Creen en soluciones paralamentarias y gubernamentales, cuando precisamente se está demostrando que fracasan.

Por lo que respecta a Francia, el Frente Popular sin verdaderos jefes y sin programa se esfuerza en cristalizar la acción antifascista para triunfar en las eleciones de 1936.

Los movimientos comunistas están liquidados o a punto de liquidarse, porcon las potencias capitalistas.

Los efectivos de la A. I. T. han prácticas actuales. quedado muy disminuidos en Alema nia, en América del Sur, en España y en Francia.

Si el comunismo retrocede, el fascismo se extiende y permanece el reformismo sindical internacional. Y no podemos menos de declarar que no triunfará la A. I. T. más que con la victoria del sindicalismo revolucionario federalista y antiestatal contra el fascismo y el reformismo.

¿Está próxima la victoria? Hay causas independientes de nuestra voluntad y causas que dependen de ellas.

Las primeras son: insuficiencia ge neral de nuestros efectivos en el mundo, debilidad de nuestros medios de expresión, lentitud de la propaganda en sus efectos, creencias de las masas en los redentores, aceptación de la teoria del bien general por falsa que sea.

Las causas que pedenden le nuestra voluntad, son éstas:

1.º Insuficiencia de nuestra doctrina en cuestiones tan graves como a) Actitud del sindicalismo revo-

lucionario ante la guerra. b) Lucha práctica contra el fas-

c) Caracter de la defensa revolucionaria y medios para ella. d) Nuestra concepción postrevo-

lucionaria. 2.º La táctica insuficientemente clara de la A. I. T. en lo que con-

cierne: a) Al frente único. b) A la unidad de acción. c) A la unidad orgánica.

3.º Carácter heterogéneo de nues tro movimiento internacional. 4.º El funcionamiento en absoluto defectuoso del aparato administra-

tivo y ejecutivo de la A. I. T. y la

ausencia del órgano de control. Apresurados con la sucesión rápida de acontecimientos tan extremadamente graves como los que se desarrollan en todos los paises, tenemos el deber de procurar que desaparezca, en lo que de nosotros dependa, lo

que pueda obstaculizar la progresión

de la A. I. T. Los responsables son: el Congreso de Lieja (1928) y sobre todo el de Madrid (1931) puesto que no estu-

El comunismo está retrocediendo. | nes que circunstancias y necesidades ponian ante su mirada; puesto que se discutieron en exceso problemas que Moscu exige buenas relaciones filosóficos o inactuales, y, en cambio, no se discutieron suficientemente

Qué resultó de tales deficiencias 1.º Fracaso de todos los movimientos en América del Sur.

2º Fracaso de la F. A. U. D. en

3.º Fracasos repetidos en España. 4.º La guera en puerta y amenaza de destrucción universal. Este V Congreso contraeria graves responsabilidades si no definie-

ra la actitud de la F. A.IT. ante los problemas que acabo de insinuar. Para completar el cuadro presente se complica el conflicto italoabisinio. ¿No es indispensable que fijemos la actitud de la A. I. T.?

¿Podemos dejar sólo al reformismo frente al fascismo? ¿No ha llegado la hora de decir a los pueblos lo que guiere la A. I. T., lo que trata de hacer en todos los paises pars vencer la crisis universal?

Hay que definir claramente la táctica de la Internacional y de sus centrales frente a los problemas capitales del momento, reorganizar el movimiento sindical revolucionario internacional, explicar lo que entiende la A. I. T. por pustch o golpe de mano, insurrección y huelga general. expresar concretamente la sintesis a que pueden dar origen yque me parece ser la huelga general insurreccional y expropiadora.

También el Quitno Congreso, teniendo en cuenta los ejemplos recientes, habra de decir lo que entiende por lo que se dice cuando se expresa este concepto: defensa de la revolu-

Y en fin, este Quinto Congreso ha de expresar la doctrina constructiva del sindicalismo revolucionario, porque la doctrina constructiva constituye la fuerza atractiva de la A. I. T. y sus centrales.

Respecto a las cuestiones organicas es indispensable que el Comité administrativo, depositario de la voluntad de los congresos, funcione verdaderamente. Es necesario que la organización internacional tenga una Comisión administrativa que controle la actividad del Secretariado y le ayude. Que el Secretariado sea un órgano de ejecución y nada más.

Y termino descando que el Congreso comprenda la grandeza de la tarea que le incumbe : procurar el triundiaron convenientemente las cuestio- fo del sindicalismo revolucionaris.